
Recorrieron los predios donde estarán ubicados la nueva Planta de Alimen-
to Balanceado y el Vivero Tecnificado, dos obras fundamentales para el for-
talecimiento de la producción de alimentos frescos en la ciudad. Además, 
durante el encuentro analizaron la posibilidad de instalar un frigorífico en 
la ciudad. Municipio, Nación, el Gobierno de la Provincia y el Banco Intera-
mericano de Desarrollo continúan trabajando en iniciativas que amplíen y 
fortalezcan la matriz productiva local. El intendente Martín Pérez expresó 
que “esta visita nos permite dar a conocer el trabajo que venimos llevando 
adelante en materia de infraestructura y de producción en nuestra ciudad 
a las autoridades nacionales y del BID”, como también “mejorar la planifi-
cación respecto a la producción de alimentos en Río Grande, entendiendo 
que existe un enorme potencial para desarrollar la misma y generar pues-
tos de trabajo vinculados a ese sector productivo”.

El ingeniero forestal Santiago Favoretti expuso las bondades del pro-
ducto lenga, que reúne características difíciles de encontrar en una 
sola especie. Es poco conocida en el mundo, pero “cuando la conocen, 
la quieren”, aseguró, en función de la inserción que se ha logrado. 
La planta apunta a la fabricación de materia prima para carpinterías 
locales, nacionales y empresas del exterior. Actualmente se exporta 
a Estados Unidos, países asiáticos y a Chile, con distintas calidades y 
se busca cumplir con estándares internacionales. Pag. 10

El ingeniero Santiago Favoretti dio detalles del trabajo en la 
planta de Lenga Patagonia

POLÍTICA LOCALES GENERALES
Concejal Von der Thusen Misa en la Iglesia Don Bosco
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Buenos Aires.- En la recta final para la definición de las 
candidaturas y de una posible competencia interna en 
el Frente de Todos, Cristina Kirchner, Sergio Massa y 
Eduardo “Wado” de Pedro confluyeron este martes en 
el Senado. Allí, la vicepresidenta suele utilizar el despacho 
principal del palacio para sus reuniones protocolares y de 
carácter político. Y tanto el ministro de Economía como 
su par de la cartera de Interior son invitados frecuentes, 
aseguraron fuentes partidarias y de la Cámara alta.
Cristina, Massa y De Pedro llegan a esta etapa crucial para 
el futuro de la coalición oficialista en condición de aliados. 
La jefa del kirchnerismo alentó la instalación de “Wado” 
como su delfín electoral para competir en las elecciones 
primarias del 13 de agosto, pero aún se mantiene abierta 
la posibilidad de que el tigrense encabece una fórmula 
para enfrentar al embajador en Brasil, Daniel Scioli, quien 
cuenta con el apoyo de los sectores alineados con el pre-
sidente Alberto Fernández.
El encuentro entre la vicepresidenta y los ministros de 
Economía e interior fue desmentido esta tarde a través de 
una vía inusual: el senador ultrakirchnerista Oscar Parrilli 
publicó un tuit para afirmar que Massa estuvo reunido 
con él -y por ende no con Cristina- para “hablar de las re-
presas sobre el río Limay”, una explicación que no cerró 
en el Congreso porque a esa misma hora, entre las cuatro 
y las cinco de la tarde, el legislador neuquino recibió a una 

delegación de embajadores extranjeros.
El tuit de Parrilli fue replicado por Massa, cuando las ver-
siones sobre el encuentro tripartito en el Senado ya ha-
bían llegado a las redacciones y los implicados buscaban 
relativizarla. Pero lo cierto es que Cristina Kirchner entró 
en operaciones para definir el armado electoral de su es-
pacio, en confluencia con sus aliados internos. Por caso, 
según pudo constatar LA NACION en el Senado, el líder 
del Frente Patria Grande, Juan Grabois, también fue visto 
este martes en la zona de presidencia de la Cámara alta.
Grabois es uno de los dirigentes oficialistas más críticos 
ante la posibilidad de que el kirchnerismo termine apo-
yando la candidatura presidencial de Massa y ya dijo que 
prefiere que el postulante del sector sea “Wado” de Pedro. 
Todo ocurre en la antesala de la inscripción de las alianzas 
electorales ante la Justicia y a diez días de la oficialización 
de las candidaturas. A juzgar por el desfile de referentes 
en el Senado, Cristina Kirchner se encarga personalmente 
el zurcido electoral de la coalición de gobierno.

TAMBIÉN MÁXIMO
De acuerdo a las fuentes consultadas, de la reunión entre 
Cristina, Massa y De Pedro también participó Máximo 
Kirchner, el doble jefe de La Cámpora y el PJ bonaeren-
se, quien fue mencionado en una versión periodística el 
fin de semana como posible candidato a gobernador de 
la provincia de Buenos Aires. En cambio, no fue de la 

partida el actual mandatario, Axel Kicillof, quien resiste 
la alternativa de competir por la Presidencia en lugar de 
intentar la reelección en el principal distrito del país.
Máximo Kirchner y Massa compartieron recientemen-
te un viaje de una semana a China, en una delegación 
que también integró Juan Manuel Olmos, el vicejefe de 
Gabinete que es considerado un hombre clave para las 
negociaciones internas del Frente de Todos. En forma 
paralela, comenzaron los contactos para definir las reglas 
de juego de unas eventuales PASO en el oficialismo, con 
encuentros que encabeza el gobernador de Formosa, 
Gildo Insfrán, con dirigentes de los distintos espacios de 
la coalición peronista.
El controvertido mandatario norteño, que preside el con-
greso nacional del PJ, estuvo esta tarde en el despacho 
del ministro de Seguridad, Aníbal Fernández, quien fue 
designado como apoderado de la lista que Scioli aspira 
a encabezar en las PASO del 13 de agosto. Del encuen-
tro también participó Alberto Pérez, hombre de extrema 
confianza de Scioli. La conversación, según pudo saber 
este medio, giró en torno al piso de representación de las 
minorías para la futura integración de las listas legislativas.
“Si insisten con el 40 por ciento de piso para ingresar un 
legislador por la minoría vamos a la Justicia porque es una 
medida antidemocrática”, anticipó un dirigente albertista, 
que está al tanto de las negociaciones. 

Buenos Aires.- La CGT se alineó detrás 
del pedido de Sergio Massa de que no 
haya PASO en el Frente de Todos para 
definir la candidatura presidencial sin 
turbulencias internas. En un sugestivo 
comunicado, reclamó unidad “para que 
la disputa sea contra la oposición por el 
futuro de la patria y no entre peronistas 
por los pedazos de una derrota” y ad-
virtió: “Debemos unirnos por el bien 
del país, por los derechos de los traba-
jadores y plenamente conscientes que 
cuando el peronismo fue unido ganó las 
elecciones”.
El texto fue impulsado por el sector ma-
yoritario de la CGT, alineado con Massa 
en la interna del Frente de Todos, y no 
es casual que se haya difundido 24 horas 
antes de que venzan la inscripción de las 
alianzas electorales y a 11 días de que se 
cierre el plazo para presentar las listas 

de precandidatos para las PASO del 13 
de agosto: la pelea en el oficialismo no 
cede, con postulantes a la Presidencia ya 
lanzados, como Daniel Scioli y Agustín 
Rossi, y otros que se perfilan para su-
marse, como Eduardo “Wado” de Pe-
dro, mientras el ministro de Economía 
insinuó que competirá: “Lo mejor para 
la Argentina y el Frente de Todos es la 
unidad, pero si se decide que haya PASO 
anótennos en las PASO”, dijo.
En la CGT temen que la división del 
Frente de Todos afecte más aún sus po-
sibilidades electorales y, en sintonía con 
Massa, pasó de reclamar las PASO a este 
flamante pedido de unidad en el oficia-
lismo.
En el comunicado, además, la dirigencia 
cegetista hizo un llamado al oficialismo 
a la “responsabilidad para evitar que las 
diferencias políticas debiliten la acción 

del gobierno, la gestión de cada minis-
terio, alimenten la división sindical y di-
ficulten la relación con las provincias”.
“El presente y el futuro necesita hoy más 
que nunca encontrar la síntesis que nos 
encamine a las soluciones estructurales 
de nuestro país -comienza la declara-
ción-. La pobreza, la desigualdad social 
y la falta de perspectivas deben llevar-
nos a recorrer un solo camino de cara 
al proceso electoral que se avecina, que 
más allá de los matices nos mantenga 
unidos”
En el mismo sentido, la CGT pidió al 
Frente de Todos estar “unidos para que 
la derecha no nos robe los derechos 
sociales y laborales con reformas que 
solo benefician a los que más tienen” 
y “unidos para enfrentar a un FMI que 
pretende un ajuste feroz, sin importar 
las consecuencias sociales que produzca, 

favoreciendo electoralmente a la oposi-
ción quienes endeudaron el país y des-
truyeron cientos de miles de puestos de 
trabajo”.
“La unidad de la CGT debe ser el ejem-
plo, aun con diferencias y matices, nos 
unimos en defensa de los trabajadores 
y las trabajadoras que representamos”, 
agregó el comunicado.
Para la central obrera, el oficialismo 
debe estar “unido para que la disputa sea 
contra la oposición por el futuro de la 
patria y no entre peronistas por los peda-
zos de una derrota”, a la vez que reclamó 
“unidad con todos, sin prejuicios, donde 
el movimiento obrero organizado sea 
protagonista como marca la historia: de-
bemos unirnos por el bien del país, por 
los derechos de los trabajadores y plena-
mente conscientes de que cuando el pe-
ronismo fue unido ganó las elecciones”.

Cierre de listas

Cristina Kirchner se reunió en el Senado 
con Sergio Massa y Wado de Pedro
La vicepresidenta, el ministro de Economía y el de Interior son aliados en la interna del Frente de Todos; definen si van con fórmula única o si compiten 
en las PASO contra Scioli y el albertismo.

Se posicionó en contra de las PASO

La CGT reclamó unidad en el Frente de Todos para definir 
la candidatura presidencial
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Buenos Aires.- Son días de llamadas cruzadas y reuniones 
a deshoras. A pocos más de 24 horas de un día decisivo 
para el sistema político, los dirigentes y armadores de to-
dos los espacios luchan para manejar sus nervios. Van de 
un café a otro, se juntan en oficinas lúgubres con pocas 
personas. Zoom fugaces. Papeles y cientos de planillas. Y 
lo más importante: la lapicera. Esos elementos marcan el 
cuadro de situación en la víspera del cierre de alianzas, el 
plazo límite para que los partidos políticos presenten los 
frentes electorales ante la Justicia de cara a las Primarias, 
Abiertas, Simultáneas y Obligatorias (PASO).
En Juntos por el Cambio (JxC) se vive con especial fre-
netismo. La coalición opositora llega al cierre de alianzas 
en un contexto de máxima tensión, desatada por la pro-
puesta de Horacio Rodríguez Larreta y Gerardo Morales 
de sumar a Juan Schiaretti a JxC. La idea provocó la ira y 
rechazo de Patricia Bullrich, Mauricio Macri y un ala del 
radicalismo. En tanto, el peronismo Republicano de Mi-
guel Ángel Pichetto y la Coalición Cívica de Elisa Carrió, 
que preside Maximiliano Ferraro, se concertaron con el 
jefe de Gobierno y el gobernador de Jujuy para pedir la 
“ampliación” de la alianza. La situación se trabó y no po-
drá avanzar en lo inmediato.
Es en ese clima que los socios cambiemitas llegan al cie-
rre de alianzas. Por estas horas, las autoridades partidarias 
y los operadores políticos de cada espacio debaten los 
detalles de la conformación del reglamento electoral que 
deberán presentar mañana a última hora a la justicia elec-
toral. Ese debate genera especial énfasis en la Ciudad y en 
la provincia de Buenos Aires.
El cierre de alianzas implica que los partidos políticos se 
tienen que poner de acuerdo para constituir una Junta 
Electoral, integrada por los apoderados de cada partido, 
reunir el papelerío para validar la alianza, y lo más relevan-
te en términos políticos: la elaboración de un reglamento 
electoral donde se fijan los pisos y porcentajes para la 
integración de las diferentes listas luego de las PASO.
Por la interna entre Larreta y Bullrich están prácticamen-
te descartadas las listas de unidad. Eso implica que cada 
presidenciable llevará sus candidatos a legisladores y a in-
tendentes, en el caso de la provincia de Buenos Aires. Si 
bien el cierre de listas es el 24 de junio, la presentación 
de alianzas es clave porque si hubiese listas divididas, hay 
tiempo hasta mañana para definir los pisos para repartir 
los espacios de poder. Es el punto que genera rispideces 
en este momento.
Está previsto que haya una reunión de los presidentes 
nacionales de los partidos fundadores de JxC, para buscar 
un punto de acuerdo político y aplacar las disonancias. 
Aún no definieron en qué momento, pero apuntan a que 
sea mañana, en un encuentro presencial. Asistirán Maxi-
miliano Ferraro (UCR), Federico Angelini (PRO), Miguel 
Ángel Pichetto (Encuentro Republicano) y Gerardo Mo-
rales (UCR).

MÁXIMA TENSIÓN POR EL REGLAMENTO 
ELECTORAL EN CABA

Este mediodía hubo una reunión entre dos representan-
tes del PRO. Claudio Romero, legislador porteño leal a 
Rodríguez Larreta, y Juan Pablo Arenaza, jefe de campa-
ña de Bullrich, se encontraron en una oficina del centro 
para deliberar acerca del reglamento electoral. No logra-
ron acuerdo. El bullrichismo insiste en ir con listas legis-
lativas divididas, tanto para la Cámara de Diputados de la 
Nación como para la Legislatura.
El larretismo intenta que haya una conformación de uni-
dad. Esa misma idea defienden la Coalición Cívica y el 
radicalismo porteño, encarnado por el sector lidera el 
candidato a jefe de Gobierno de Evolución, Martín Lous-

teau. El bullrichismo, en cambio, puja para competir. En 
esa línea, Jorge Macri, candidato a jefe de Gobierno del 
PRO, exige aumentar los pisos para integrar las listas.
Hasta el 2021, ese umbral era de 15%. Es decir, para in-
gresar en el reparto de lugares para la lista de legisladores 
definitiva, luego de las PASO, cada partido debe alcanzar 
el 15%. Los espacios que no llegaran a ese piso, se quedan 
afuera de la boleta. Sin embargo, esta tarde escaló la ten-
sión. Durante una reunión con representantes de JxC, el 
ala de Jorge Macri exigió que el piso se aumente.
 “Pide entre 20% y 30%”, detalló uno de los testigos del 
Zoom. “A los dos grandes competidores les serviría subir 
el umbral para desalentar otras candidaturas”, explicó a 
este medio un operador político de peso en la coalición. 
La propuesta generó rispideces y provocó la bronca del 
radicalismo. “Nosotros no vamos a aprobar eso”, renegó 
un dirigente boina blanca. “Lo hacen para dejar afuera a 
López Murphy”, aseguró un legislador que frecuenta el 
Comité de la Ciudad de Buenos Aires.

En el radicalismo leen que se trata de una estrategia del 
Jorge Macri para despejar la cancha en la interna de JxC. 
Con un umbral alto, los partidos menores que no logren 
el piso establecido, quedan afuera de carrera en la lista 
para la elección general de octubre. Eso se interpre-
ta como algo que “desalienta” a que esos partidos con 
menor representación compitan. Lousteau se mantiene 
férreo y presiona para que el piso electoral sea de 15%. 
Incluso, amenazan con romper JxC en la Ciudad si ese 
umbral está por encima de 20%.
Es un argumento que va en línea con el fastidio que hay 
en el búnker del primo de Mauricio Macri para exigirle a 
Bullrich que baje la candidatura a jefe de Gobierno de Ri-
cardo López Murphy. El ex intendente de Vicente López 
considera que la presencia del Bulldog, por su perfil “hal-
cón”, le disputa el voto a él. El diputado nacional liberal, 
por su parte, piensa seguir en carrera, pese a que fue 
eyectado de Republicanos Unidos, su anterior partido. 
Sostendrá su candidatura porteña con el Partido De-
mócrata Progresista, de Oscar Moscariello, y con Unir, 
de Alberto Assef. Y hay conversaciones para anexar un 
tercer sello. Ambos sellos esperan rubricar mañana su 
participación dentro de JxC.
López Murphy se entusiasma con las encuestas y confía 
que hará una “buena elección”. Ante el rumor sobre 
la posibilidad de que el ex ministro de Economía sea 

compañero de fórmula de Patricia Bullrich, el diputado 
liberal asegura que “sería un honor”. Aunque aclara que 
aún no le hicieron ningún ofrecimiento. “Es parte de 
una terna de posibles candidatos a vice”, deslizaron en 
el bullrichismo.
Aún es incierto. Si la propuesta se formalizara, López 
Murphy bajaría su candidatura a jefe de Gobierno.

EN PROVINCIA, LOS INTENDENTES 
BUSCAN CUIDAR SU TERRITORIO

En la provincia de Buenos Aires la regla es competir. 
Especialmente en el PRO. La Mesa provincial del par-
tido amarillo delegó la elaboración del reglamento elec-
toral en manos de Agustín Forchieri, ex legislador por-
teño del PRO y armador del larretista Diego Santilli, y 
Adrián Urreli, legislador bonaerense y jefe de campaña 
del bullrichista Néstor Grindetti.
El viernes pasado a la tarde hubo un Zoom en el que 

avanzaron en ese sentido. Participaron Forchieri y el 
intendente de Tres de Febrero, Diego Valenzuela, por 
Santilli, y Urrelli junto al legislador bonaerense Juan Pa-
blo Allan, en representación de Grindetti.
Los intendentes habían exigido un piso sea “alto” para 
armar las listas. Pidieron lo mismo o más que en 2021. 
Es decir, pretenden que si hay más de una lista de JxC 
en cada distrito, el piso mínimo para ingresar en el re-
parto de concejales sea entre 25% y 30% de los votos 
de la interna. Aún no llegaron a un acuerdo. Forchieri 
y Urrelli intentan buscar un punto medio. A su vez, ha-
blaron de replicar un “esquema de bandas”, para con-
templar el intercalado de los lugares teniendo en cuenta 
el cupo de género.
El lunes, la Mesa del PRO suspendió su habitual reunión. 
Estaba previsto que se hiciera presencial. La tensión en la 
previa al cierre de alianzas desmotivó el encuentro.
En este marco, los intendentes del PRO insisten en la 
necesidad de que se conceda la “V” en las 22 inten-
dencias que gobiernan. Ese esquema implica que en 
esos distritos los dos presidenciables del PRO lleven 
candidato a intendente de unidad. Los jefes comunales 
consideran que es una forma de cuidar sus territorios y 
ordenar la estrategia electoral. Es algo en lo que están de 
acuerdo los 32 jefes comunales del radicalismo.
Las negociaciones seguirán hasta hoy a última hora.

Tensión y negociaciones antes del cierre de alianzas

Larreta y Bullrich no se ponen de 
acuerdo con el reglamento electoral
Los referentes de los partidos de Juntos por el Cambio discuten la conformación del frente opositor. Jorge Macri puja para subir los pisos para integrar 
las listas y Lousteau lo rechaza. En la provincia de Buenos Aires, Grindetti y Santilli definen detalles del armado con el radicalismo y los intendentes.

Son días de llamadas cruzadas y reuniones a deshoras. A pocos más de 24 horas de un día decisivo para el 
sistema político, los dirigentes y armadores de todos los espacios luchan para manejar sus nervios. Van de un 
café a otro, se juntan en oficinas lúgubres con pocas personas. Zoom fugaces. Papeles y cientos de planillas.
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Río Grande.- El diputado Héctor Stefani se refirió al 
rol del PRO en las PASO, tras haberse separado de la 
alianza para competir por su partido en las elecciones 
provinciales.
Por Radio Provincia confió en “terminar formando Jun-
tos por el Cambio, hemos hablado con Liliana Martínez 
Allende, y hay una diferencia con la elección anterior 
porque acá hay PASO. No veo a los legisladores preo-
cupados por mejorar la calidad del sistema democrático 
y poner boleta única, ficha limpia o elecciones con las 
PASO. Para eso no hay celeridad como para otras cosas. 
Acá tenemos las PASO y la elección va a terminar dan-
do la legitimidad a los candidatos”, consideró.

Aseguró que estas elecciones nacionales “no tienen 
comparación con la elección anterior. De todos modos 
vamos a tratar de corregir parte del desgaste que tuvi-
mos por ir separados en una elección en la que tendría-
mos que haber ido juntos. En la PASO cada cual va con 
su candidato y después el que pierde debería acompañar 
al que gana”, dijo.
“Yo personalmente voy a jugar el rol de ayudar a que 
el PRO integre Juntos por el Cambio y en esta elección 
voy a estar enrolado en el equipo que trabaje para ob-
tener un diputado de nuestro espacio en la Cámara. Yo 
no voy a ser candidato porque tengo dos años más de 
mandato en la Cámara de Diputados”, aclaró. 

MELELLA “SIN PLATA”

Por otra parte hizo referencia a los conflictos con es-
tatales y docentes que empezaron a surgir luego de las 
elecciones y los atribuyó a que el gobierno no tiene fon-
dos para pagar sueldos, planteando que “el populismo” 
se sostiene si hay dinero.
Vinculó esta situación con el pedido a la Legislatura de 
ampliar el tope de emisión de letras de tesorería. “No-
sotros dijimos durante la campaña cuál era la situación 
económico financiera de Tierra del Fuego y cómo el 

gobernador Melella hacía un mal uso de los fondos pú-
blicos. Dijimos el día de las elecciones que fue el día más 
feliz del gobernador, y que a partir de ahí el populismo 
funciona con dinero. Si empieza a no tener dinero, em-
pieza a haber problemas”, señaló.
“La situación económica es muy preocupante y además 
están endeudando a la provincia de una manera irres-
ponsable. Estos 14 mil millones en letras de tesorería 
con una tasa superior al 100% es como si se gastara en 
la tarjeta de crédito de manera indiscriminada y se em-
pezara a pagar el mínimo de la tarjeta. El monto se va 
haciendo cada vez más grande por los intereses que tie-
ne la tarjeta, y es lo que está pasando. La toma de deuda 

para obras de infraestructura, como una tercera mano 
de una ruta, un puente, un puerto, o el interconectado 
eléctrico y obras de desarrollo energético, tiene un cri-
terio. El endeudamiento para pagar gastos corrientes es 
de una gran irresponsabilidad y me sorprende la com-
plicidad de muchos legisladores, que saben que es para 
gastos corrientes y no es para ninguna inversión en la 
provincia que pueda generar trabajo. Es muy preocu-
pante, sabemos que el gobernador no tiene para pagar 
los sueldos y que muchos de los aumentos que va a dar 
son sumas fijas, y por lo tanto son aumentos que no 
tienen aportes a la caja provincial”, cuestionó.

EL MEMORÁNDUM DE ENTENDIMIENTO

Respecto del paso del jefe de gabinete Agustín Rossi por 
la Cámara baja, Stefani dio cuenta de las consultas que 
realizó. “El jefe de gabinete de ministros Agustín Rossi 
vino a cumplir con lo que prevé la Constitución Nacional, 
porque tiene que venir a dar un informe sobre la actua-
ción del gobierno. A partir de ahí los diputados pueden 
hacerle preguntas en la Cámara. Nosotros, aprovechando 
que fue dos veces Ministro de Defensa, le preguntamos 
puntualmente sobre el memorándum de entendimiento 
que firmó el gobernador Melella con la empresa estatal 

china para la instalación de un puerto multipropósito 
en la provincia de Tierra del Fuego. Cuando hicimos un 
pedido de informes nos respondieron de manera vaga 
desde el Ministerio de Relaciones Exteriores y Culto. Pri-
mero nos dijeron que no tenían conocimiento pero que 
la embajada argentina en China había recibido un memo-
rándum y que ellos lo habían remitido a la provincia de 
Tierra del Fuego. En vez de aportarnos claridad sobre el 
tema nos generó más incertidumbre”, afirmó.
“Aproveché para preguntarle al ministro cuál es la deci-
sión del Estado nacional con relación a este tema, qué 
intervención ha tomado el Ministerio de Relaciones 
Exteriores y qué decisión ha tomado la Subsecretaría 
de Transporte y Vías Navegables, porque entendemos 
que está en juego la soberanía de la Argentina. Le conté 
cosas del pasado también, vinculadas con la posición 
geopolítica estratégica de la provincia y la ruta de la 
seda que no sólo incluye la vinculación con otros países 
a través de carreteras y trenes, sino que también han 
incorporado los mares y los puertos. El memorándum 
involucra a una empresa estatal china y somos el puerto 
más cercano a la Antártida de todo el hemisferio sur; 
la carga del Océano Pacífico está creciendo y nosotros 
somos la provincia con el puerto más cercano al Pacífi-
co, porque la única vinculación es el Canal de Panamá. 
Tenemos un litigio desde hace décadas con China por 
la pesca ilegal. La riqueza ictícola que tenemos en el At-
lántico Sur es muy importante y China es uno de los paí-
ses más importantes en pesca ilegal con la explotación 
del calamar. Además somos una zona libre de conflicto 
para el mundo y tenemos consolidado el turismo como 
actividad económica, que entraría en riesgo”, advirtió. 
“Para nosotros esta vinculación entre una empresa es-
tatal china, que tiene la estrategia de la ruta de la seda 
moderna, genera una asimetría entre las dos economías, 
que en algún momento nos puede hacer depender de 
uno de los países que gobiernan al mundo, porque tene-
mos el bloque americano, el bloque europeo y el bloque 
chino”, planteó.
Stefani concedió que el mismo riesgo se tendría con una 
inversión de Estados Unidos, pero observó que hoy no 
existe esa posibilidad. “La independencia de la Argen-
tina sobre los recursos naturales y el potencial de cre-
cimiento del país, es para con cualquier otra potencia. 
Hoy Río Grande está planteando un puerto con una 
empresa mayoritariamente nacional, que no tiene vincu-
lación con ninguna empresa nacional de alguna de estas 
potencias”, comparó.
Se le preguntó si no es prematura la preocupación por-
que el memorándum lo tiene que ratificar la Legislatura: 
“Es un memorándum de entendimiento que fue ratifi-
cado por el decreto de 2022, fue enviado a la Legislatura 
y prevé una renovación automática cada tres años. No-
sotros creemos que es importante que el gobierno na-
cional tome una postura porque, más allá del endeuda-
miento y las políticas financieras que tome la Argentina, 
nosotros no podemos tener una vinculación con nin-
guno de estos países a los que le pedimos crédito sobre 
inversiones en nuestro país que comprometan a futuro 
el potencial de desarrollo y crecimiento”, expresó.
“Nosotros estamos cumpliendo con nuestro deber de 
diputados nacionales y obviamente la provincia puede 
celebrar un convenio internacional, pero el artículo 124 
marca con qué límites. Marca la delegación de faculta-
des, el compromiso de las cuentas públicas y además el 
Congreso tiene que tener conocimiento de esos conve-
nios”, concluyó.

Stefani apuesta a volver a Juntos por el Cambio

“Vamos a tratar de corregir el desgaste 
que tuvimos por ir separados”
El diputado Héctor Stefani reconoció que en las elecciones provinciales “tendríamos que haber ido juntos” y que la división generó un desgaste que habrá 
que corregir para las PASO y las generales. Apuesta a volver a Juntos por el Cambio y ser parte de la alianza de la que se separó para competir por el 
PRO. No será candidato porque le restan dos años de mandato pero va a trabajar para que un diputado del PRO ocupe una de las bancas en disputa. 
Ayer participó de la sesión de Diputados y consultó al jefe de gabinete Agustín Rossi sobre el supuesto puerto chino que formaría parte del memorándum 
de entendimiento firmado por el gobernador.

El diputado Héctor Stefani confió en “terminar formando Juntos por el Cambio, hemos hablado con Liliana 
Martínez Allende, y hay una diferencia con la elección anterior porque acá hay PASO. No veo a los legisladores 
preocupados por mejorar la calidad del sistema democrático y poner boleta única, ficha limpia o elecciones 
con las PASO. Para eso no hay celeridad como para otras cosas. Acá tenemos las PASO y la elección va a 
terminar dando la legitimidad a los candidatos”, consideró.
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Río Grande.- La presidenta de la UCR 
en nuestra Provincia, Liliana Martínez 
Allende, indicó que “estamos contentos 
de haber logrado este acuerdo, porque 
nos va a permitir brindarle a la comu-
nidad una propuesta unificada” y en 
referencia a las últimas elecciones pro-
vinciales, agregó “si hay algo que apren-
dimos es que la ciudadanía nos pidió de 
manera contundente que dejemos los 
egos de lado y encontremos la manera 
de conformar un espacio de unidad”.
Por su parte, la Dra. Eugenia Chiarvetto 
Peralta, interventora del PRO en Tierra 
del Fuego,  expresó que "el trabajo en 
equipo, hoy permite que consolidemos 
nuestra alianza de cara a las próximas 
elecciones nacionales.  Tenemos la obli-
gación de ofrecer la mejor alternativa 

para poder cambiar la vida de todos los 
fueguinos y dar respuesta a cada una de 
sus necesidades".
El actual espacio, conformado por la 
UCR, MID y PRO impulsará una plata-
forma electoral conjunta que reflejará los 
principios y objetivos compartidos por 
los tres partidos. En los próximos meses, 
se espera que se definan las candidaturas 
y se comiencen a delinear las propuestas 
específicas en áreas clave como educa-
ción, salud, economía y seguridad.
Martínez Allende dijo que “este nuevo 
acuerdo es una muestra clara de madu-
rez política y de compromiso con nues-
tra sociedad”
Por último expresó que “nos hemos 
unido en busca de un futuro mejor para 
todos los argentinos. Juntos, trabajare-

mos en propuestas concretas para forta-
lecer la economía, mejorar la seguridad 
y promover la inversión y el empleo. Es-

tamos seguros de que esta alianza nos 
permitirá alcanzar resultados positivos”, 
concluyó. 

Buenos Aires.- El jefe de Gabinete, Agustín Rossi, asegu-
ró que China no construirá ningún puerto multipropósi-
to en la provincia de Tierra del Fuego, punto geoestraté-
gico por su cercanía a la Antártida y al océano Pacífico.
El gobernador de esa provincia, Gustavo Melella, ha-
bía ratificado mediante el decreto provincial 3312/22 la 
construcción de la base naval y dio giro a Mónica Ur-
quiza, presidenta de la Legislatura de Tierra del Fuego, 
para que sea tratado por sus diputados. El acuerdo fue 
firmado con la empresa estatal china Shaanxi Chemical 
Industry Group Co. Ltd.
Por ese acuerdo, diputados de la Coalición Cívica denun-
ciaron penalmente a Melella, a Rossi y otros funcionarios 
del gabinete nacional por considerarlos responsables de 
delitos contra la seguridad de la nación, abuso de autori-

dad y violación de los deberes de los funcionarios públi-
cos, entre otros.
Al ser consultado sobre ese punto en su informe de ges-
tión ante la Cámara de Diputados, el jefe de Gabinete 
negó las versiones.
 “El acuerdo con esa empresa china lo hizo la ex go-
bernadora Fabiana Ríos, cuando era miembro del ARI 
(partido fundado por Elisa Carrió). Y mandó una ley a la 
Legislatura fueguina, que la Legislatura aprobó”, explicó 

Rossi, quién pidió “hacer un poquito de historia” para 
entender la problemática.
En esa línea, Rossi se quejó por haber sido denunciado 
mientras que no fue acusada Elisa Carrió que “era la jefa 
política de Fabiana Ríos”.
Y continuó: “Ese es el crédito que se firmó. Pero la di-
putada Rosana Bertone lo desconoció y lo judicializó. Y 
nunca se llegó a implementar”. Bertone había sucedido a 
Ríos como gobernadora en 2015.
“Pero en el limbo quedaron USD 30 millones que la em-
presa china le otorgó al gobierno de Tierra del Fuego. Así 
fue la historia”, agregó.
Ante las quejas y gritos de la oposición, Rossi afirmó que 
“el único puerto que está autorizado, que es un puerto 
multipropósito y que tiene todo autorizado para cons-

truir, es el de Mirgor (empresa argentina), en el mismo 
terreno que iban a usar los chinos”.
“Es Caputo”, señaló en referencia a Nicolás Caputo, em-
presario cercano a Mauricio Macri.
“Dos cuerpos no pueden ocupar el mismo espacio al 
mismo tiempo. Entonces no va a haber puerto chino, por 
lo que acabo de decir. Lo que va a haber es una discusión 
con esa empresa china por los USD 30 millones”, con-
cluyó Rossi.

El memorándum firmado por el gobernador Melella -es-
crito tanto en chino como en castellano- señala que el 
régimen asiático eligió a aquella provincia porque “está 
ubicada en el extremo sur de Sudamérica, es rica en re-
cursos de gas natural y es una de las nuevas potencias 
industriales de Argentina”, en referencia al ensamble tec-
nológico que se desarrolla en Tierra del Fuego.
La compañía formalmente detrás del proyecto es, como 
dice el documento al que tuvo acceso Infobae, China 
Shaanxi Chemical Industry Group. Sin embargo, fuentes 
del sector aseguran que resulta difícil de creer que una em-
presa química como aquella se dedique a la construcción 
de un puerto y que en cambio esa tarea estaría delegada 
a otro gigante controlado por el régimen: HydroChina 
Corp. Shaanxi Group es una firma estatal de energía y 
química desarrollada por el Comité Provincial del Partido 
de Shaanxi y el gobierno provincial de aquel país.

Juntos por el Cambio Tierra del Fuego conformó su alianza integrada por la UCR, MID y PRO

“Este acuerdo nos va a permitir brindarle 
a la comunidad una propuesta unificada”, 
afirmó Martínez Allende
En vista a las próximas elecciones nacionales se llevó a cabo ayer la firma del acta constitutiva para la conformación de la alianza Juntos por el Cambio 
Tierra del Fuego.  En esta ocasión, quedó integrada por la Unión Cívica Radical (UCR), el Movimiento de Integración y Desarrollo (MID) y Propuesta 
Republicana (PRO), quienes se presentaron este mediodía en la Secretaría Electoral, a cargo de la Dra. María Paula Bassanetti.

En vista a las próximas elecciones nacionales se llevó a cabo ayer la firma del 
acta constitutiva para la conformación de la alianza Juntos por el Cambio Tierra 
del Fuego.  En esta ocasión, quedó integrada por la Unión Cívica Radical (UCR), 
el Movimiento de Integración y Desarrollo (MID) y Propuesta Republicana (PRO), 
quienes se presentaron este mediodía en la Secretaría Electoral, a cargo de la 
Dra. María Paula Bassanetti.

Agustín Rossi

“No va a haber puerto chino en Tierra del Fuego”
El jefe de Gabinete negó las versiones relacionadas con una obra impulsada por el régimen de Xi Jinping en la Patagonia. Aseguró que en el terreno en 
cuestión se construirá una unidad multipropósito de la empresa argentina Mirgor.

El jefe de Gabinete, Agustín Rossi, aseguró que China no construirá ningún puerto multipropósito en la pro-
vincia de Tierra del Fuego, punto geoestratégico por su cercanía a la Antártida y al océano Pacífico.
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Río Grande.- El legislador reelecto Fede-
rico Greve, vicepresidente de FORJA a 
nivel nacional, fue consultado por Radio 
Universidad 93.5 y Provincia 23 sobre la 
definición de alianzas y precandidaturas, 
teniendo en cuenta que hoy vence el pla-
zo para la presentación de frentes. 
“El armado nacional repercute en las 
provincias y no se puede dejar de lado. 
Estamos hablando los ejecutivos de la 
provincia para poder armar algo en con-
junto y que se pueda reeditar el acuerdo 
provincial. Tenemos hasta hoy para ter-
minar de armar esto y en eso estuvimos 
trabajando. Estamos viendo lo que pasa a 
nivel nacional para ver cómo se terminan 
de armar los frentes”, dijo.
Cabe mencionar que en el acuerdo ce-
lebrado para las elecciones provinciales, 
FORJA cedió los dos primeros lugares 
en la Legislatura, y esta vez podría volver 
a ceder la banca que tiene FORJA con 
Mabel Caparrós, en función de las defini-
ciones nacionales. 
Pese a que la fuerza política perdió dos 
legisladores y dos concejales en Río 
Grande, Greve señaló que “nosotros 
obtuvimos una banca más en el Conce-
jo Deliberante de Ushuaia y por primera 
vez obtuvimos una banca en la ciudad 
de Tolhuin. Teníamos cinco concejales 
en toda la provincia y seguimos teniendo 
cinco concejales. En la Legislatura tenía-
mos cuatro legisladores y bajamos a te-
ner tres pero esto pasó con casi todas las 
fuerzas de la provincia. El Partido Verde 
tenía tres y ahora tiene dos, el PJ tenía 
cuatro y ahora tiene tres. No hubo ningu-
na fuerza política que haya mantenido la 
representación, salvo el MPF que repitió 
los dos legisladores que tenían. Si bien 
la estrategia no fue 100% efectiva como 
pensábamos, fue un trabajo muy satisfac-
torio a nivel provincial”, evaluó.
“Siempre los afiliados pretenden te-
ner un referente de FORJA y uno tiene 
que tratar de mejorar. Esta es una rea-
lidad para todos”, expresó y, respecto 
del nombre de Agustín Tita que circula 
como posible candidato, dijo que “cual-
quier candidato nuestro puede llegar al 
cargo que se proponga porque los hom-
bres  y mujeres que conforman el espa-
cio tienen un montón de condiciones. 
Ojalá el candidato pudiera ser cualquiera 
de mis compañeros, pero uno está en un 
armado nacional donde hay varios parti-
dos políticos. El Frente de Todos lo con-
forma el PJ, el Partido Solidario, Nuevo 
Encuentro, entre otros partidos además 
de FORJA”, indicó.
Quedó totalmente descartado que FOR-
JA vaya solo en las nacionales. “No va-
mos a ir en forma independiente porque 
el armado de los ejecutivos tiene que ver 
con un frente provincial y se juegan cosas 
mayores, porque estamos hablando de la 

elección del presidente de la Nación, por 
eso influye mucho lo que pase a nivel na-
cional en el armado en cada provincia”, 
sostuvo. 
“Esto no escapa al armado que tuvimos 
hace tiempo y podemos tener muchos 
nombres y propuestas de candidatos que 
van a ser evaluados. Hoy se cierran las 
alianzas y recién el 24 terminamos de 
cerrar los candidatos. Va a depender de 
quién sea el candidato a presidente de la 
Nación el armado a nivel local. Si Cris-
tina Kirchner fuera candidata, va a pre-

tender que la acompañen diputados de 
su confianza. Si Massa fuera candidato, 
va a pretender que quienes lo acompañen 
sean también personas de su confianza. 
Depende mucho del armado nacional 
cómo se terminan armando los candida-
tos en la provincia”, insistió.
En el marco del armado nacional, se des-
conoce si habrá uno o más candidatos. 
“Los gobernadores piden que haya una 
lista de unidad a nivel nacional y nosotros 
entendemos que esa es la mejor opción. 
Hoy no sabemos si va a haber PASO y 
no depende de nosotros que haya más de 
un candidato a presidente. Esto se va a 
definir antes del 24 de junio”, dijo.
Sobre las aspiraciones de los legislado-
res Trentino y Freites, aclaró que “yo he 
hablado con todos los legisladores, los 
legisladores Trentino y Freites han ma-
nifestado su intención de participar, pero 
no es algo que vaya a definir yo a título 
personal. Veremos lo que sucede a nivel 
nacional y cómo se termina armando a 
nivel provincial. Por supuesto que no-
sotros tenemos pretensiones como las 

tienen todos. Si vamos a las bases, todos 
quieren tener un candidato que gane y se 
presente, y yo quisiera tener un diputado 
nacional de FORJA, pero de ahí a que lo 
pueda lograr es otro tema, porque hay un 
armado más grande hoy”, planteó.

POSIBLE CAMBIO 
DE CONDUCCIÓN

Consultado sobre el futuro de la provincia 
y de los proyectos en marcha en caso de 
que gane otro color político la presiden-

cia, advirtió que “si ganara Milei, desapa-
recemos de la faz de la tierra. Si no gana 
Milei y gana la derecha, hay que ver si es 
Bullrich, porque nos vende las Malvinas 
por Pfizer. No nos queda más que tener la 
esperanza de que no cambie el color po-
lítico. Si este cambio llega a suceder, no 
hay que olvidar que el gobernador Melella 
estuvo en su segundo mandato como in-
tendente con el gobierno de Macri y esto 
no nos va a agarrar de sorpresa porque ya 
pasó. A nosotros nos fue muy mal con un 
gobierno nacional en contra, pero igual 
pudimos llegar a la gobernación”, destacó. 

DENUNCIA POR 
EL MEMORÁNDUM

Por otra parte se le pidió opinión sobre la 
denuncia penal que presentaría la diputa-
da Mariana Zuvic, de la Coalición Cívica, 
por la firma del memorándum de enten-
dimiento con China. Recordó que es una 
de las firmantes del proyecto que plan-
tea la derogación de la 19640, por lo que 
“me enorgullece que sea Zuvic la que nos 

vaya a denunciar, porque si es ella clara-
mente nos pone en las antípodas de lo 
que ellos piensan y llevan adelante”, dijo.
“La verdad que haría una denuncia sobre 
algo que no va a pasar. Desde nuestro es-
pacio político siempre hemos defendido 
la soberanía, mientras los otros plantean 
dar de baja la 19640. Por eso nos pone 
orgullosos que sean ellos los que amena-
cen con denunciarnos”, remarcó.
Respecto de si hubo falta de información 
oficial sobre el alcance del memorándum 
o una reacción tardía del gobierno, consi-
deró que “no, porque uno hace este tipo 
de acuerdos que son cartas de intención. 
Hay inversiones que están en la provincia 
como la de Xiaomi, que es una empresa 
que hace celulares, es de capitales chinos 
y está radicada hace poco en la provin-
cia. Cuando se hizo el anuncio no hubo 
ningún problema. FAPESA está hace 
30 años y es holandesa; y los celulares 
Samsung son capitales de Corea del Sur. 
Estas son cuestiones políticas y no hay 
que gastar tiempo en contestar mentiras 
que no tienen ningún sustento. Lo que 
hacen ellos es instalar una gran mentira 
cuando quieren desacreditar a un gobier-
no, en lugar de reconocer las bondades 
que puede llegar a tener un acuerdo de 
este tipo. Si hay algo que tengo claro es 
que nosotros no vamos a ceder nuestra 
soberanía, que no vamos a dejar instalar 
una base china en Tierra del Fuego y la 
gente de la provincia sabe que no vamos 
a hacer ninguna locura”, sentenció.
Greve lamentó que se pierda tiempo en 
estas cuestiones porque “la situación es 
muy delicada en todo sentido. A nivel 
nacional hay una situación muy delicada 
con la inflación y esto repercute en los 
gobiernos provinciales por la recauda-
ción y la macroeconomía que impacta en 
las provincias. De esto se sale con más 
trabajo y más producción, con la amplia-
ción de la matriz productiva. Hay que 
dejar de hablar de más y avanzar con la 
industrialización del gas, con el puerto 
privado de Mirgor que ya tiene el estudio 
de impacto ambiental y hay un proyecto 
serio para radicar un puerto en Río Gran-
de. Estos son los objetivos de la provin-
cia para cambiar la realidad que nos aque-
ja a todos”, subrayó.
Apuntó que “los aviones de carga de Ae-
rolíneas ya están trayendo insumos para 
el puerto y, si dios quiere, se va a con-
cretar algo que hace muchos años se an-
hela en la zona norte de la provincia. El 
gobernador se reunió con los Emiratos 
Árabes para pedir inversiones en la pro-
vincia y se están buscando alternativas 
para mejorar la situación de la provincia 
en su conjunto. Hay que propiciar todas 
las inversiones privadas que se necesiten 
para que la provincia se desarrolle”, con-
cluyó. 

El Frente de Todos irá unido pero todavía no se conocen las candidaturas

Greve condicionó el armado local a la 
definición del candidato a presidente
El legislador Federico Greve expuso la intención de reeditar el acuerdo de los ejecutivos en las elecciones provinciales, por lo cual se volverá a presentar el 
Frente de Todos como fuerza política que llevará sus candidatos a diputados nacionales. Para definir los nombres hay tiempo hasta el 24 de junio y esto 
dependerá de quién sea el candidato a presidente, dijo. Reconoció el anhelo de los afiliados de FORJA por tener un candidato de su espacio pero todo 
quedará supeditado a los diputados que necesite quien sea candidato a la presidencia de la nación. Se apunta a una lista de unidad, por lo que descartó 
que FORJA compita en forma independiente.

El legislador reelecto Federico Greve, vicepresidente de FORJA a nivel nacional, 
fue consultado por Radio Universidad 93.5 y Provincia 23 sobre la definición de 
alianzas y precandidaturas, teniendo en cuenta que hoy vence el plazo para la 
presentación de frentes. 
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Río Grande.- El proyecto propone in-
corporar el artículo 44 bis estableciendo 
que “la misma tarifa especial reducida 
alcanzará a los estudiantes universitarios 
con domicilio en Tierra del Fuego, para 
los pasajes ida y vuelta entre la ciudad 
donde cursen sus estudios y la provincia 
de Tierra del Fuego, sin condición de 
punto de origen. En este caso, deberá 
acreditarse el domicilio en la provincia, 
la condición de estudiante universitario 
regular fuera de la provincia y la ciudad 
o provincia del establecimiento educa-
tivo al que asiste. A los fines de hacer 
efectivos los principios básicos estable-
cidos en esta ley, deberá asegurarse y re-
servarse un cupo mínimo del 10% de las 
plazas del avión en cada vuelo con esta 
tarifa especial”.
“Hace poco más de un mes Aerolíneas 
Argentinas anunció la implementación 
de un mecanismo por el cual los resi-
dentes fueguinos podrán acceder a un 
descuento especial de hasta el 30% so-
bre la tarifa de los vuelos que tengan 
como punto de origen los aeropuertos 

de la provincia y como destino los ubi-
cados en la ciudad de Buenos Aires”, 
explicó el senador fueguino.
“Sin embargo, este anuncio resulta in-
suficiente: porque no se asegura una ta-
rifa establecida, ni un cupo dentro del 
avión y porque no brinda una normati-
va concreta y clara que establezca estas 
condiciones y no toma en consideración 
a los estudiantes fueguinos que están 
cursando la Universidad. Este segmento 
no puede acceder a la tarifa especial jus-
tamente porque no están en Tierra del 
Fuego para adquirir el pasaje con dicho 
punto de origen”.
Tierra del Fuego es una isla. No en sen-
tido figurado sino geográfico. Para en-
trar o salir de la provincia por tierra es 
necesario pasar cuatro aduanas y cruzar 
el Estrecho de Magallanes con una bar-
caza operada por una empresa chilena. 
Además, un pasaje aéreo de ida y vuelta 
no se consigue por menos de 100.000 
pesos, lo que supone un esfuerzo ma-
yúsculo cuando no casi imposible para 
los fueguinos en el contexto de la crisis 

actual. Para que esta iniciativa de Aero-
líneas Argentinas no quede en la nada 

creo adecuado fijar esta tarifa especial 
por Ley”, sentenció Blanco.

Río Grande. - El Concejal y Legislador Provincial elec-
to, Raúl Von der Thusen, se manifestó sobre la necesi-
dad de que nuestra ciudad tenga nuevamente un espacio 
de práctica deportiva y esparcimiento.
Al respecto expuso que “presentamos un Proyecto 
de Ordenanza para crear una “Pista de Patinaje sobre 
Hielo Municipal”. Creemos que nuestra ciudad necesi-
ta espacios para la práctica de deportes de invierno. La 
actividad al aire libre y el esparcimiento es fundamental 
para una buena calidad de vida”.

Además agregó que “actualmente, el cambio climático 
dificulta que el hielo se conserve durante todo el invier-
no, por eso creemos que debe utilizarse la tecnología 
para poder garantizar el estado de la pista durante todo 
el periodo invernal. En la ciudad de Ushuaia ya está en 
funcionamiento la pista de patinaje artificial, la cual se 
congela con la ayuda de la tecnología para que la misma 
se mantenga activa durante toda la temporada invernal. 
Conocemos también otro tipo de tecnología que se 
puede utilizar para poder patinar todo el año, pero eso 

lo iremos presentando a medida que avance el proyecto 
en comisiones”.
Asimismo, sostuvo que “consideramos que generar es-
pacios de este tipo cumple un rol social fundamental. 
Ayuda a contener a la juventud que durante el invierno 
no tienen alternativas para realizar actividades, es tam-
bién un punto de encuentro para las familias en un ám-
bito saludable y al aire libre. Por otro lado, me parece 
importante contar con un lugar adecuado, que cuente 
con las medidas de seguridad y habilitado para tal fin, ya 
que solemos ver a muchos vecinos patinando en lugares 
que no están habilitados poniendo en riesgo su propia 
integridad”, afirmó. 
Consultado sobre cuál es el objetivo de esta pista de pa-
tinaje explicó: “Tenemos que ver este proyecto de ma-
nera integral, ya que abordaría muchas problemáticas 
de la ciudad. En tiempos en los que tanto hablamos de 
salud mental no es menor pensar en concretar un lugar 
así. La diversión, el entretenimiento y el deporte son 
factores de suma importancia para tratar las problemá-
ticas de depresión o adicciones. Es nuestra obligación 
generar alternativas para nuestros jóvenes”.
Finalmente dijo que “quienes crecimos acá extrañamos 
esos momentos en los que compartíamos junto a fa-
milia y amigos uno de los más lindos atractivos de la 
ciudad. Ahora hace años que la pista está inutilizada, 
ya que nunca llega a congelarse por completo. Río 
Grande necesita una pista de patinaje sobre hielo, de-
bemos recuperar este espacio tan querido por todos”, 
concluyó.

Para los residentes y estudiantes de Tierra del Fuego

El senador Blanco propone una tarifa especial 
de un 50% de descuento en pasajes
El Senador Nacional por Tierra del Fuego, Pablo Daniel Blanco, presentó un proyecto para incorporar un artículo a la Ley 19030 de Política Aeronáu-
tica Nacional para establecer una tarifa especial reducida en un 50 % de la tarifa regular que será aplicable únicamente a los pasajeros residentes en la 
provincia de Tierra del Fuego para la adquisición de los tramos ida y vuelta con punto de origen en los aeropuertos de Ushuaia o Río Grande y destino 
ciudad de Buenos Aires. El proyecto incluye también a los estudiantes fueguinos que cursan sus estudios en otros lugares del país.

El proyecto impulsado por el senador Blanco propone incorporar el artículo 44 
bis estableciendo que “la misma tarifa especial reducida alcanzará a los estu-
diantes universitarios con domicilio en Tierra del Fuego, para los pasajes ida 
y vuelta entre la ciudad donde cursen sus estudios y la provincia de Tierra del 
Fuego, sin condición de punto de origen.

Concejal Von der Thusen

“Debemos recuperar la Pista de Patinaje sobre 
Hielo”, afirmó
El presidente del Concejo Deliberante, Raúl Von der Thusen, se expresó acerca de la necesidad de que la ciudad de Río Grande cuente con una pista de 
patinaje sobre hielo. Con la llegada del invierno cada vez se reducen más las alternativas de esparcimiento en la ciudad, el patinaje sobre hielo es una 
de las actividades por excelencia y hace mucho que los vecinos no pueden disfrutar de este espacio. “Creemos que nuestra ciudad necesita espacios para 
la práctica de deportes de invierno. La actividad al aire libre y el esparcimiento son fundamentales para una buena calidad de vida”.

El Concejal y Legislador Provincial electo, Raúl Von der Thusen, se manifestó sobre la necesidad de que nues-
tra ciudad tenga nuevamente un espacio de práctica deportiva y esparcimiento.
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Ushuaia.- Cabe destacar que, según indican los procedi-
mientos administrativos parlamentarios, el asunto debe-
rá ser analizado, también, por las Comisiones de Salud 
Nº 5 y de Legislación General Nº 1, presididas por Mó-
nica Acosta y Federico Greve, ambos representantes del 
bloque FORJA. 
Hay que señalar que el proyecto contempla una serie de 
beneficios, entre ellos exención de impuestos en contra-

tos de alquiler, becas para hijos de médicos en escuelas 
privadas y pago mensual por posgrados y capacitacio-
nes.
Por otro lado, la iniciativa propone que futuras urba-
nizaciones del Instituto Provincial de Vivienda (IPV), 
el 10% de las mejoras sean destinadas al Ministerio de 
Salud "para uso exclusivo como casa habitación del per-
sonal profesional médico, hasta completar un total de 
50 unidades".
Además se busca que se generen convenios con univer-

sidades, institutos y asociaciones de todo el país, para 
brindar cursos de especialización y actualización en di-
versas especialidades, además de la garantía de un mon-
to fijado para la escala salarial de la categoría N° 22 del 

escalafón húmedo para estudios de posgrado "con el fin 
de mantener actualizados a los profesionales de la salud 
de grado terciario o universitario y especialmente, a los 
profesionales médicos del Estado provincial".

Ushuaia.- El asunto tomó Estado parlamentario en la últi-
ma sesión legislativa y fue girado a la Comisión que presi-
de el legislador Federico Greve. En su articulado instruye 
al Fiscal de Estado, en función del texto constitucional y 
la Ley provincial N° 3, “a ejercer acciones judiciales” para 
declarar la inconstitucionalidad o la nulidad del Decreto 
Nacional N° 929/16 “y todo otro instrumento legal” que 
se aleje de “la plena vigencia de los derechos” fueguinos 
sobre esas islas del oriente territorial.
Asimismo, en el artículo 3 del proyecto de Ley que lleva 
la firma del legislador Pablo Villegas exhorta al Goberna-
dor de la Provincia a “instar ante las autoridades del Go-
bierno federal, la derogación” del decreto que suscribió el 
expresidente Mauricio Macri.
En la fundamentación de la iniciativa, Villegas hace un 
recorrido historiográfico sobre las islas fueguinas y tam-
bién, del plexo normativo nacional e internacional para 

explicar las razones que atienden a Tierra del Fuego fren-
te a la medida impulsada en 2016. En sintonía, también 
reseña las diversas normas que crean reservas y parque 
nacionales y contrapone ello a la legislación vigente en 
la Provincia y el dictamen de la Fiscalía de Estado N° 
23/2020.
Finalmente, Villegas insiste en los alcances legislativos y 
recuerda los artículos 81 y 105 inciso 24 de la Constitu-
ción fueguina y entiende la necesidad de dictar “una Ley 
que complemente las previsiones del artículo 54, in fine 
de la Carta Magna provincial.  “El agua, el suelo y el aire, 
como elementos vitales para el Hombre, son materia de 
especial protección por parte del Estado Provincial. El 
Estado Provincial protege el medio ambiente, preserva 
los recursos naturales ordenando su uso y aprovecha-
miento y resguarda el equilibrio de los ecosistemas, sin 
discriminación de individuos o regiones”.

Proyecto de Ley

Insisten en el dominio público fueguino 
sobre la Isla de los Estados
La Comisión de Legislación General N° 1 tendrá que, entre otros asuntos, analizar la iniciativa del bloque del Movimiento Popular Fueguino que bus-
ca instruir al Fiscal de Estado y al Gobernador de la Provincia, sobre la cuestión de la Isla de los Estados, Isla de Año Nuevo e islotes adyacentes como 
dominio público de Tierra del Fuego. El asunto N° 050/23, con una extensa y pormenorizada fundamentación, ratifica esa condición en el marco de la 
Constitución fueguina y la Ley provincial N° 272 de creación de áreas naturales.

El artículo 3 del proyecto de Ley que lleva la firma 
del legislador Pablo Villegas exhorta al Gobernador 
de la Provincia a “instar ante las autoridades del 
Gobierno federal, la derogación” del decreto que 
suscribió el ex presidente Mauricio Macri.

Legislador Federico Sciurano

“Buscamos generar condiciones atractivas de empleo 
para la radicación de nuevos profesionales médicos”
El proyecto de Ley que presentó el legislador Federico Sciurano, referido a la puesta en marcha de un programa de arraigo para profesionales médicos, 
tomó estado parlamentario en la sesión realizada la semana pasada. El objetivo es generar condiciones atractivas para los profesionales médicos del 
sistema público que ejercen en la Provincia y que se incentive su radicación, opinó el referente radical. Adelantó que la iniciativa, -asunto Nº 214/23-, 
será debatida en el primer encuentro de la Comisión de Economía N° 2 y solicitarán la presencia de la Ministra de Salud.

El legislador Federico Sciurano presentó el proyec-
to de Ley para la puesta en marcha de un programa 
de arraigo para profesionales médicos que tomó 
estado parlamentario en la sesión realizada la se-
mana pasada.
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Río Grande.- El intendente Martín Pé-
rez, el secretario de Planificación del 
Desarrollo y Competitividad Federal del 
Ministerio de Economía, Jorge Neme; el 
representante del Banco Interamericano 
de Desarrollo en Argentina, José Agustín 
Aguerre Fabregat y el secretario de De-
sarrollo Económico y Ambiente, Matías 
Lapadula, recorrieron los predios donde 
estarán ubicados la nueva Planta de Ali-

mento Balanceado y el Vivero Tecnifica-
do.
También, en el marco del encuentro, las 
autoridades analizaron la factibilidad de 
la instalación de un frigorífico en la ciu-
dad. 
Al respecto, Pérez expresó que “esta vi-
sita nos permite dar a conocer el trabajo 
que venimos llevando adelante en mate-
ria de infraestructura y de producción en 

nuestra ciudad a las autoridades naciona-
les y del BID”, como también “mejorar 
la planificación respecto a la producción 
de alimentos en Río Grande, entendien-
do que existe un enorme potencial para 
desarrollar la misma y generar puestos de 
trabajo vinculados a ese sector produc-
tivo”.
En este sentido, destacó que “el acom-
pañamiento del Gobierno Nacional y del 
Banco Interamericano de Desarrollo nos 
permite potenciar la producción, pro-

yectar nuevos desarrollos productivos y 
seguir fortaleciendo la idea de alcanzar la 
soberanía alimentaria que es un anhelo 
que tenemos en nuestra ciudad”.
Por su parte, el secretario de Planifica-
ción del Desarrollo y Competitividad 
Federal, Jorge Neme, indicó que “vemos 
un enorme entusiasmo y una enorme 
capacidad de trabajo y compromiso con 
resolver todo lo que tiene que ver con la 
producción en la isla de Tierra del Fuego 
y en la ciudad de Río Grande.

Martín Pérez destacó la visita

El Intendente, autoridades de Nación y del 
BID evaluaron los avances en materia de 
soberanía alimentaria y producción local
Recorrieron los predios donde estarán ubicados la nueva Planta de Alimento Balanceado y el Vivero Tecnificado, dos obras fundamentales para el for-
talecimiento de la producción de alimentos frescos en la ciudad. Además, durante el encuentro analizaron la posibilidad de instalar un frigorífico en la 
ciudad. Municipio, Nación, el Gobierno de la Provincia y el Banco Interamericano de Desarrollo continúan trabajando en iniciativas que amplíen y 
fortalezcan la matriz productiva local. 
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Río Grande.- El ingeniero Santiago Fa-
voretti dialogó con Radio Universidad 
93.5 y Provincia 23 durante la visita a la 
planta de Lenga Patagonia y dio cuenta 
de las bondades del producto que hoy se 
comercializa a nivel local, nacional e in-
ternacional.

Favoretti tomó contacto con la empresa 
como titular de una consultora ambien-
tal, que tenía como cliente a Lenga Pata-
gonia. “Empecé a tener un rol muy acti-
vo en 2012 en la gestión de sus recursos 
naturales. La empresa tiene casi 70 mil 
hectáreas de superficie, de las cuales hay 
unas 50 mil hectáreas de bosque y el resto 
son lagos, turberas y pastizales. Empecé 
a trabajar en el manejo de esos recursos 

naturales, hasta que en 2018 se encaró un 
proyecto foresto industrial para poner en 
valor parte de los recursos naturales del 
sector forestal y generar un producto de 
comercialización buscado por el merca-
do internacional”, dijo. 
“Como administramos una superficie 
de magnitud, esto nos permite generar 

un volumen que supera el normal para 
los bosques de Patagonia. Lo que más 
se buscaba era entrar en el mercado in-
ternacional y para eso hay que generar 
ciertas características al producto. Eso se 
logra haciendo inversiones en tecnología 
y en transformación de la materia prima. 

Las etapas del proceso foresto indus-
trial arrancan desde el conocimiento de 
la existencia del recurso natural, que es 
necesario para saber qué se va a manejar; 
luego hay una etapa de planificación de 
lo que se va a hacer con ese recurso; hay 
una intermediación con el Estado para 
ponernos de acuerdo en lo que vamos a 
hacer con el bosque; y luego la empresa 
empieza a ejecutar las actividades planifi-

cadas. Lo primero en la ejecución es abrir 
caminos. Sabemos que Tierra del Fuego 
es un lugar inhóspito y pasamos de un 
lugar prístino a lugares donde necesita-
mos entrar con un camión y hay que in-
vertir dinero y tiempo para hacerlo. Así 
empezamos a planificar la red vial, la eje-
cutamos, marcamos los árboles que iban 

a quedar como bosque remanente y eso 
está relacionado con la silvicultura que 
vamos a aplicar en el bosque para que sea 
sustentable. Una veza autorizado por el 

Estado, van los motosierristas, los tracto-
res forestales, se hace la faena, se retiran 
todos los árboles que se pueden retirar, 
se trasladan a la planta industrial que está 

a unos 8 kilómetros de Tolhuin y ahí em-
pieza el proceso forestal”, detalló.
La primera etapa es “la transformación 
del tronco que denominamos rollizos, 

en tablones y tirantes, que tienen un alto 
contenido de humedad. Eso entra en 
cámaras de secado de condiciones con-
troladas, que son como grandes hornos 

El ingeniero Santiago Favoretti dio detalles del trabajo en la planta de Lenga Patagonia

“La lenga tiene muchas condiciones que 
no es fácil encontrar en una sola especie”
El ingeniero forestal Santiago Favoretti expuso las bondades del producto lenga, que reúne características difíciles de encontrar en una sola especie. Es 
poco conocida en el mundo, pero “cuando la conocen, la quieren”, aseguró, en función de la inserción que se ha logrado. La planta apunta a la fabrica-
ción de materia prima para carpinterías locales, nacionales y empresas del exterior. Actualmente se exporta a Estados Unidos, países asiáticos y a Chile, 
con distintas calidades y se busca cumplir con estándares internacionales. 
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donde se extrae toda el agua. El tiempo 
de secado va de un mes a 12 días, según 
el espesor de la madera. Toda nuestra 
planta está pensada para abastecer car-
pinterías que hagan muebles o molduras, 
y apuntamos a tener estándares inter-
nacionales. Dentro de nuestros clientes 
tenemos carpinterías locales, nacionales 
y empresas internacionales. Hay carpin-

terías chicas y grandes carpinterías. Des-
de hace dos años tenemos un programa 
de acercamiento a ellos, con precios de 
fomento para que la lenga vuelva a es-
tar disponible para la sociedad fueguina. 
Hoy podemos proveer de madera seca, 
estable, que no cambia con el tiempo, a 
un precio que ayuda mucho”, aseguró. 

MANEJO SUSTENTABLE

El ingeniero explicó que para el mane-
jo sustentable se van haciendo distintas 
intervenciones, como raleos de árboles, 

porque “el árbol va ocupando cada vez 
más espacio y entre ellos se van matando; 
el que tiene más copa le genera sombra 
al que está más flaco y a la larga lo va a 
matar, por eso puede entrar el hombre y 
direccionar esto. Los bosques de Tierra 
del Fuego tienen desde 28 metros de alto 
a 12 metros y depende mucho de cómo 
sea el suelo, cuánto llueva, cuánto viento 

soportan. Hay varias condiciones am-
bientales y físicas que determinan cuánto 
va a crecer un árbol”, dijo.

EN UN “VALLE ECONÓMICO”

Respecto de la producción actual, indicó 
que “actualmente estamos trabajando al 
50% de nuestra capacidad máxima pro-
ductiva y ese porcentaje está fijado por lo 
que nos pueden dar nuestras 50.000 hectá-
reas de bosque. La producción diaria ron-
da entre medio camión y un camión. Para 
bosques nativos es una planta modelo en 

transformación de materia prima y ma-
nejo de recursos naturales. Nos sentimos 
orgullosos de lo que hacemos”, remarcó.
No obstante este año lo definió como un 
“valle económico” luego de la explosión 
de demanda en la post pandemia. “La si-
tuación en 2023 es un valle económico 
bastante marcado. Posterior a la pande-
mia hubo un boom económico gigante, 
y había una altísima demanda. Esa ola 
llegó hasta fines del 2022 y de repente 
se frenó. La mayor producción la tuvi-

mos el año pasado en la cresta de la ola 
post pandemia y llegamos a poner toda la 
planta en funcionamiento. Este año con 
este valle económico tuvimos que apretar 
un poco el freno. Igualmente generamos 
un movimiento económico significativo, 
llegamos a más de 60 puestos laborales 
directos y 40 indirectos. Hoy mantene-
mos el personal porque sabemos que esta 
tormenta va a pasar”, confió. 

EXPORTACIONES

En cuanto a las exportaciones, dijo que 
actualmente tienen clientes en “Estados 
Unidos, Asia –China y Vietnam- y Chi-

le. Nuestros compradores se tienen que 
llevar toda la variedad de calidades, que 
varía según cuánta madera hay sin de-
fectos. Hay tablas que no tienen ningún 
defecto y es la clasificación selecta a nivel 
internacional. Nosotros exportamos des-
de las de menor a las de mayor defecto”, 
precisó.
“En 2022 aumentó el precio de los fletes 
en el mundo, que afectó severamente el 
comercio internacional. Al estar en Tie-

rra del Fuego, tenemos dos fletes maríti-
mos y los dos han llevado a una situación 
económica difícil de solventar. Hoy es-
tamos exportando a través de camiones 
y competimos más con Latinoamérica”, 
señaló.

UN PRODUCTO DE EXCELENCIA

Finalmente el ingeniero destacó las bon-
dades de la lenga, que “no es muy co-
nocida en el mundo pero, una vez que 

la conocen la quieren, porque tiene un 
montón de condiciones, como la belle-
za escénica, es fácil hacer una moldura 
o un encastre, se la puede teñir, encolar, 
y no es normal encontrar ese conjunto 
de características en una sola especie. Es-
tamos reposicionando nuestro producto, 
para eso participamos en la mayor canti-
dad de exposiciones, donde mostramos 
lo que podemos hacer y cuál es nuestro 
potencial. La institución tiene como polí-
tica un compromiso social muy marcado, 
estamos hace más de 20 años acá, nues-
tros hijos son de acá y tenemos un senti-
miento muy marcado por Tierra del Fue-
go. Actualmente tenemos un convenio 

con la Universidad de Tierra del Fuego, 
hay estudiantes haciendo sus prácticas, 
tenemos mucho vínculo con las escuelas 
técnicas y trabajamos de manera manco-
munada con las cuestiones de carpinte-
ría, tanto en donaciones como en visitas 
técnicas a la planta. Hay colegios no téc-
nicos que vienen a visitarnos y siempre 
tratamos de mostrar el manejo correcto 
de un recurso natural. Somos una institu-
ción de puertas abiertas”, concluyó. 
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Ushuaia.- Bajo el tema “El daño que generan las pan-
tallas y los ciberdelitos que se comenten contra las in-
fancias”, el encuentro será en la Cámara de Comercio 
de Ushuaia, el miércoles 14 de junio, con entrada libre 
y gratuita. Tendrá una duración aproximada de 60 mi-
nutos más preguntas y no hace falta inscripción previa.
Entre los temas que se tratarán están: Las pantallas 
como adicción en las infancias, Daños en los niños, Re-
glas para el uso saludable de la tecnología, Tipificación 
de los delitos y su marco legal, Modus operandis y perfil 
del acosador, Sitios de alto riesgo para los niños y Me-
didas preventivas.

Lazzaroni explicó que "no le estamos dando un teléfo-
no, sino una conexión a todo el mundo. Hoy detecta-
mos los inconvenientes que esto trae si no es manejado 
de manera responsable y con control parental: cambios 
de conducta y falta de conexión, entre otras cosas".
“Agradecemos a la Cámara de Comercio Ushuaia que 
cedió el espacio para esta charla que creemos que es 
tan importante para cuidar a nuestras infancias y ado-
lescencias. Cuantos más seamos los que contamos con 
herramientas de este tipo mejor será la contención y el 
aporte que podemos dar”, dijeron desde la organización 
de la charla.

Río Grande.- Con la entrega de los kits 
del Programa ‘Primeros 1000 días’ por 
parte del Municipio de Río Grande se 
busca complementar el trabajo de acom-
pañamiento integral a las familias gestan-
tes, que se viene realizando en “Casa de 

María”. 
Los kits están equipados por un con-
junto de elementos de apoyo para la 
promoción y protección de la lactancia 
exclusiva, los cuales son: un bolso tér-
mico, un sacaleches manual, tres vasos 

recolectores para el almacenamiento de 
leche humana, una toalla de mano, dos 
protectores mamarios reutilizables y un 
manual de lactancia. 
Quienes deseen acceder a los mismos 
deberán ser personas que amamanten 

de forma exclusiva hasta los 6 meses 
de edad, que planeen seguir haciéndolo 
y pertenezcan a alguna de las siguientes 
categorías:   
• Trabajadoras de casas particulares con-
tenidas en el marco de la Ley N.º 26.844 
de Régimen Especial de Contrato de Tra-
bajo para el Personal de Casas Particula-
res.
• Trabajadoras de la economía popular 
inscriptas en el Registro Nacional de Tra-
bajadores y Trabajadoras de la Economía 
Popular. 
• Trabajadoras de la economía popular 
destinatarias de planes sociales naciona-
les, provinciales y/o municipales.  
 • Adolescentes de hasta 19 años que es-
tén concluyendo sus estudios primarios y 
secundarios.   
• Destinatarias del Programa Acompa-
ñar.   

• Mujeres y otras personas gestantes que 
trabajan en el sector de industria manu-
facturera y de la construcción.  
• Mujeres y otras personas gestantes que 
trabajan bajo el régimen del trabajo agra-
rio (Ley N°26.727).

• Mujeres jefas de hogares monomaren-
tales.   
• Mujeres y otras personas gestantes ad-
heridas al monotributo social.   
• Trabajadoras de las economías infor-
males.  
Si cuentan con alguna de las condiciones 
mencionadas, podrán acercarse a Casa de 
María o comunicarse al 431823, para ini-
ciar el proceso de inscripción. 
Dichos kits serán entregados bajo previa 
consultoría en lactancia, donde el equipo 
de profesionales de Casa de María eva-
luará cada situación particular.
Por medio de estas acciones, el Munici-
pio promueve la lactancia compartida y la 
atención médica temprana de la persona 
gestante, como también del niño o niña 
por nacer, articulando políticas sociales y 
de salud para el ejercicio pleno de dere-
chos.

Charla en la Cámara de Comercio de Ushuaia

“Un alto porcentaje de niños de la provincia hacen un 
uso desmedido, peligroso e incorrecto de dispositivos, 
redes y juegos online”, aseguró Lazzaroni
El especialista y profesor en Investigación Criminal y especialista en prevención del grooming, Aníbal 
Lazzaroni, advirtió sobre la situación actual de la provincia. El miércoles a las 19 hs en Ushuaia, 
dará una charla con entrada libre y gratuita sobre concientización y prevención de abuso de panta-
llas y delitos informáticos.

Lazzaroni explicó que "no le estamos dando un 
teléfono, sino una conexión a todo el mundo. Hoy 
detectamos los inconvenientes que esto trae si no 
es manejado de manera responsable y con control 
parental: cambios de conducta y falta de conexión, 
entre otras cosas".

Programa ‘Primeros 1000 días’

Continúan las inscripciones para los kits de lactancia
La entrega de los kits del Programa ‘Primeros 1000 días’ por parte del Municipio de Río Grande, están equipados por un conjunto de elementos de apoyo 
para la promoción y protección de la lactancia exclusiva, los cuales son: un bolso térmico, un sacaleches manual, tres vasos recolectores para el almace-
namiento de leche humana, una toalla de mano, dos protectores mamarios reutilizables y un manual de lactancia. 

Con la entrega de los kits del Programa ‘Primeros 1000 días’ por parte del Mu-
nicipio de Río Grande se busca complementar el trabajo de acompañamiento 
integral a las familias gestantes, que se viene realizando en “Casa de María”. 
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Ushuaia.- Cuando se inauguró por pri-
mera vez el telesilla del Glaciar Martial 
en 1980, se convirtió en la estación de 
esquí más austral del mundo. Más al sur 
no había nada más que mar y todo un 
continente helado, la Antártida. 

El Glaciar Martial constaba de una pis-
ta de 900 metros, que por allá llaman de 
esquí 'andino' al estar en los Andes y no 
en los Alpes. Ha sido el sitio donde tra-
dicionalmente los habitantes de Ushuaia 
han aprendido a esquiar y en general se 
recuerda a este pequeño complejo inver-
nal con cariño.
Tan solo nueve años después de su 
puesta en funcionamiento, la 'aerosilla 
del Glaciar Martial' tuvo que pararse al 
encontrarse diferentes fallos en su fun-

cionamiento. Así se quedó hasta que en 
1992 el Instituto Fuegino de Turismo 
(Infuetur) decidió hacerse cargo directa-
mente de la gestión del centro invernal.
A principios de 1994 el telesilla volvió a 
ponerse en marcha. Allí ya era verano, 
pero eso demostraba que se trataba de 
una instalación interesante para casi to-
das las estaciones del año.
Esta vez el telesilla aguantó 20 años más. 
En 2014 dijo basta, y tras una profun-
da inspección se determinó que no era 
posible ponerlo en marcha de nuevo. Ni 
siquiera con una profunda reparación. 
Nuevamente el Infuetur se puso a buscar 
dinero para comprar otro telesilla, aun-
que las gestiones no acababan de fruc-

tificar.
Unos años antes, en 1999 se había inau-
gurado a escasos 20 kilómetros, la esta-
ción de esquí del Cerro Castor. En un 
primer momento se estudió hacer ese 
proyecto en el Glaciar Martial, pero las 

opciones de ampliación eran escasas y 
el acceso desde el aeropuerto no era tan 
bueno. De esa manera, perdía el honor 
de ser "la estación de esquí más al sur del 
mundo".
En 2019 se desmonta por completo el 
remonte de Glaciar Martial y se anuncia 
que se ha encargado una nueva telecabina 
a la empresa suiza Bartholet que deberá 
estar instalado en 2020. Pero la pandemia 
del COVID retrasó el proyecto, y por al-
guna razón en 2023 tampoco pudo ver la 

realidad. Hace unas semanas se anunció 
que finalmente en 2024 el remonte estará 
montado.
Mientras tanto, una empresa en Buenos 
Aires está construyendo las nueve pilo-
nas de la nueva telecabina del Glaciar 
Martial. Es la misma que fabricaron las 
torretas de la nueva telesilla de Cerro Ca-
tedral que deberá estrenarse esta próxima 
temporada de esquí en Argentina.
La telecabina del Centro de Montaña Gla-
ciar Martial será de seis asientos y llegará 
300 metros más arriba, lo que permitirá 
ampliar algo la pista. Mientras tanto du-
rante estos años la actividad no ha cesado 
en invierno. Una escuela se ha encargado 
de seguir dando clases de esquí a los más 

pequeños gracias a un telearrastre que se 
montó hace un par de años.
Cuando se estrene la nueva telecabina de 
Glaciar Martial, junto a Cerro Castor se-
rán las estaciones de esquí más al sur del 
mundo, aunque por dos grados esta últi-
ma seguirá ostentando este título.
Por otra parte, permitirá complementar 
la oferta de turismo en Tierra de Fuego, 
donde en los últimos años está aumen-
tando mucho los viajeros extranjeros. La 
inauguración de Cerro Castor les permi-
tió competir con destinos como Barilo-
che (Cerro Catedral) o Las Leñas. Desde 
la estación, nos explican que el proyecto 
tiene tres etapas:

“La primera es el cambio del remonte 
y servicios adicionales para mejorar la 
oferta a los visitantes y que tengan otras 
actividades complementarias, como áreas 
de principiantes, parques temáticos para 
el verano, para que entretengan a la gente 
y puedan disfrutar de la flora y fauna de 
ese lugar único.
Es un cerro con tres glaciares y pocas ve-
ces los vamos a encontrar en el mundo. 
Nuestra idea es mostrar ese glaciar y te-
ner parques temáticos que enseñen a la 
gente sobre la naturaleza y la antropolo-
gía del lugar”
La segunda etapa es la instalación de una 
telesilla doble, que llegaría a la base del 
glaciar de la Virgen, el lugar que hoy es la 
meta de los visitantes. Van a poder llegar 

en verano sobre senderos seguros los que 
quieran caminar, o bien en la telesilla.
Esta telesilla va a llegar a un mirador 
donde se podrá ver toda Ushuaia desde 
la base del glaciar de la Virgen.
No habrá una sola pista porque la idea es 
darle más amplitud a las que hasta ahora 
existían. El lugar ofrece varias variantes 
que incluso me ha enseñado la gente que 
hace esquí de montaña acá.
Hay posibilidad de un medio de arrastre 
que iría dentro del Cañadón Negro para 
poder llegar esquiando con un medio de 
elevación al fondo del valle.
Luego va a estar el área de principiantes 
y el lugar más interesante es en el medio 

de la montaña, donde es plano, y per-
mite una amplitud y una posibilidad de 
esquiar. Ahí se acumula en invierno una 
cantidad de nieve impresionante.”

DATOS TÉCNICOS NUEVO 
TC6 GLACIAR MARTIAL:

Tipo: Telecabina
Cota salida: 980 metros
Cota llegada: 1.440 metros
Longitud: 1.402 metros
Desnivel: 480 metros (+/-)
Número cabinas: 50 (ó 60)
Pilonas: 9
Capacidad cabinas: 6 plazas
Velocidad: 5 m/s
Fabricante: Bartholet.

Renace una estación de esquí 

Glaciar Martial tendrá su nueva telecabina
Tan solo nueve años después de su puesta en funcionamiento, la 'aerosilla del Glaciar Martial' tuvo que pararse al encontrarse diferentes fallos en su 
funcionamiento. Así se quedó hasta que en 1992 el Instituto Fuegino de Turismo (Infuetur) decidió hacerse cargo directamente de la gestión del centro 
invernal. En 2019 se desmonta por completo el remonte de Glaciar Martial y se anuncia que se ha encargado una nueva telecabina a la empresa suiza 
Bartholet que deberá estar instalado en 2020. Pero la pandemia del COVID retrasó el proyecto, y por alguna razón en 2023 tampoco pudo ver la reali-
dad. Hace unas semanas se anunció que finalmente en 2024 el remonte estará montado.

La telecabina del Centro de Montaña Glaciar Martial será de seis asientos y llega-
rá 300 metros más arriba.

Serán en total nueve las pilonas de la nueva telesilla de Glaciar Martial.

Una empresa en Buenos Aires está construyendo las nueve pilonas de la nueva 
telecabina del Glaciar Martial.

Un telearrastre ha permitido dar un servicio mínimo en Glaciar Martial
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Río Grande.- Se trata de las arterias: Hipólito Barrientos 
desde Speroni hasta Vapor Asturiano; Vapor Alfonso y 
Vapor Alejandro desde Los Flamencos hasta Hipólito 
Barrientos. 
Su pavimentación y habilitación es en beneficio de los 
vecinos y vecinas de este barrio, quienes podrán transi-
tar con mayor seguridad. 
A través del Plan de Obras Viales que lleva adelante el 
Municipio en cada barrio, se busca mejorar el entorno 
urbano y la conectividad dentro de la ciudad.

Río Grande.- La titular de Obras y Servi-
cios Públicos, Gabriela Castillo, recorrió 
las instalaciones del nuevo espacio que se 
construye en Río Grande.

Los trabajos prevén una disposición en 
tres áreas; por un lado el campo de jue-
gos, donde se alberga toda la actividad 
deportiva. La segunda es un sector de 
apoyo, que cuenta con baños, vestuarios, 
depósito, sala de máquinas, el ingreso y 

gradas (en planta alta). 
El tercer sector destinado al descanso de 
las y los deportistas, ubicado en planta 
alta, con un ingreso independiente al res-

to de la edificación. Asimismo, se realiza-
rá en el exterior, un sector de estaciona-
miento frente al edificio y una plazoleta 
seca.
En tal sentido, la funcionaria, afirmó 
que la obra “impulsará el desarrollo de 

la comunidad que vive en toda la zona de 
Chacra IV y sus inmediaciones; otorgan-
do de nueva y mejorada infraestructura 
deportiva a este Club histórico”. 
“Esta es otra de las obras que el Gober-
nador Gustavo Melella se comprome-
tió a finalizar, y si bien es cierto que los 
tiempos se han dilatado para la ejecución 
del plan de trabajos, la realidad es que se 

avanza para tener prontamente un nue-
vo espacio para que sobre todo las y los 
jóvenes puedan disfrutar” afirmó la Mi-
nistra. 
En el lugar ya se hormigonó sobre la losa 
del entrepiso, la cual recibirá la tribuna. 
Además, se está procediendo a la colo-
cación de las distintas zinguerías en la 
cubierta de techos y laterales de la obra.

Gabriela Castillo, titular de Obras y Servicios Públicos

“La ampliación del Club Garibaldi 
impulsará el desarrollo de la 
comunidad en el sector de Chacra IV”
La ministra de Obras y Servicios Públicos, Gabriela Castillo, recorrió la ampliación de más de 900 m2 que se lleva adelante en el Club Social Deportivo 
y Cultural “Luís Garibaldi” ubicado en el sector de Chacra IV de Río Grande.

Municipio de Río Grande

Habilitaron más calles en el barrio Vapor Amadeo
El Municipio sigue construyendo una ciudad donde todas y todos podamos transitar y circular con seguridad y comodidad. En esta oportunidad se ha-
bilitaron al tránsito más calles del barrio Vapor Amadeo.
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Río Grande.- El Padre Jorge García Cuer-
va ofició ayer su última misa como Obis-
po de Río Gallegos y Tierra del Fuego en 
el templo Don Bosco de esta ciudad, des-
pidiéndose de los fieles y sacerdotes de las 
diferentes congregaciones de la provincia 
que lo acompañaron en este emotivo mo-
mento.
Tras la ceremonia religiosa, García Cuerva 
le brindó una entrevista al portal de no-
ticias www.delfuegonoticias.com.ar me-
diante la cual compartió detalles sobre su 
nuevo cargo y resaltó la importancia de la 
fraternidad en la Iglesia.
Entre otras cosas, el padre García Cuerva 
recordó las palabras del Papa Francisco 
cuando fue nombrado Sumo Pontífice, 
destacando su designación como Arzo-
bispo de Río Gallegos y Tierra del Fuego. 
Resaltó también la singularidad geográfi-
ca de la región, a la que calificó como “El 
Fin del Mundo”. El Obispo enfatizó que 
asume su nueva misión con humildad y 

confianza en la gracia de Dios, conside-
rándola una responsabilidad significativa.
Cabe señalar que en las últimas semanas, 
García Cuerva fue objeto de algunos agra-
vios y, al ser consultado, el Obispo evitó 
referirse a esos maltratos mediáticos que 
experimentó. Por el contrario hizo hin-
capié en la importancia de la fraternidad 
y el respeto en la sociedad argentina. En 
tanto, abogó por superar diferencias ideo-
lógicas y prejuicios, invitando a reconocer 
al prójimo como hermano: “Tal como lo 
plantea la encíclica del papa Francisco, 
“Fratelli Tutti”.

En tanto, expresó su deseo de promover 
la unión y la fraternidad en el país, re-
chazando los estereotipos y destacando 
la necesidad de un diálogo constructivo. 
Asimismo, agradeció a la Diócesis por su 
apoyo y manifestó su compromiso de se-
guir trabajando en la iglesia “en esa iglesia 
que es un hospital de campaña, acogedo-
ra, como enseña el papa Francisco”.
En cuanto a su nueva etapa, el ahora Ar-
zobispo mencionó que buscará fortalecer 
los lazos con la Arquidiócesis de Buenos 
Aires y propuso tres acciones fundamen-
tales: mirarse a los ojos para reconocerse 
como hermanos, acompañarse en mo-
mentos de dolor y apoyarse mutuamente, 
recordando que nadie puede vivir en ais-
lamiento.
Finalmente, bendijo a la Diócesis de Río 
Gallegos, a la provincia de Tierra del Fue-
go y a sus tres ciudades, expresando “que 
la bendición de Dios es una caricia para 
el corazón de todos”, destacando la im-
portancia de la fe y la cercanía divina en 
tiempos difíciles.
El Padre García Cuerva se despide de su 
Obispado dejando una profunda huella en 
la comunidad, con la convicción de que 
la fraternidad y el amor al prójimo son 
pilares fundamentales para construir una 
sociedad más unida y solidaria.

EL ELEGIDO POR FRANCISCO

Monseñor García Cuerva nació en Río 
Gallegos, Santa Cruz. Estudió Filosofía y 
Teología en el seminario de la diócesis de 
San Isidro y fue ordenado sacerdote el 24 
de octubre de 1997, en la catedral de San 
Isidro, por monseñor Casaretto.
Es licenciado en Teología con especializa-
ción en Historia de la Iglesia por la Uni-
versidad Católica Argentina y licenciado 
en Derecho Canónico por la misma uni-
versidad. Además, es abogado recibido en 
la Universidad Católica de Salta.
García Cuerva fue vicario de Nuestra Se-
ñora de la Cava, parroquia del asentamien-
to ubicado en el corazón de San Isidro, 
donde vivió en una casilla con techo de 
chapa, entre 1997 y 2005, y donde los feli-
greses aún lo recuerdan por sus caracterís-
ticas como pastor muy activo y trabajador. 
Luego fue párroco de Santa Clara de Asís 
entre 2005 y 2014.

Como párroco de Santa Clara de Asís 
en El Talar, de Tigre, García Cuerva fue 
quien bautizó a los hijos de Florencia de la 
V, luego de que muchas iglesias se negaran 
a llevar adelante el sacramento.

También fue vicepresidente de Cáritas 
diocesana de San Isidro, asesor regional 
de la Pastoral Carcelaria, secretario de la 
Comisión Episcopal de Pastoral Carcela-
ria de la Conferencia Episcopal Argentina 
y capellán de varios centros penitenciarios 
de la provincia de Buenos Aires.
El 20 de noviembre de 2017 Su Santidad 

lo nombró obispo titular de Lacubaza y 
auxiliar de Lomas de Zamora. Recibió 
la consagración episcopal el 3 de marzo 
de 2018. El 3 de enero del año siguiente, 
Francisco lo nombró obispo de Río Galle-

gos e inició su ministerio pastoral el 23 de 
marzo de ese mismo año.
Posteriormente, el 20 de julio de 2021, el 
Papa Francisco lo nombró miembro del 
Dicasterio para los Obispos, del Vaticano. 
Y a partir de ahora ocupará el cargo que 
dejará Mario Poli en el arzobispado por-
teño.

Misa en la Iglesia Don Bosco

El padre Jorge García Cuerva se despide 
de Tierra del Fuego
El Padre Jorge García Cuerva se despidió de su Obispado de Río Gallegos y Tierra del Fuego desde la Iglesia Don Bosco de la ciudad de Río Grande. Su 
despedida la llevó adelante con una misa que compartió con todos los sacerdotes de las distintas parroquias de la provincia quienes lo acompañaron en 
su última misa fueguina.

El Padre Jorge García Cuerva ofició ayer su última misa como Obispo de Río Ga-
llegos y Tierra del Fuego en el templo Don Bosco de esta ciudad, despidiéndose 
de los fieles y sacerdotes de las diferentes congregaciones de la provincia que 
lo acompañaron en este emotivo momento.

El ahora Arzobispo compartiendo la 
eucaristía.

La autoridad religiosa compartió detalles sobre su nuevo cargo y resaltó la im-
portancia de la fraternidad en la Iglesia.
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Río Grande.- El Dr. Francisco Ibarra, 
que representa a la familia de Sofía He-
rrera, fue consultado sobre este informa-

ción que surgió hace días atrás y aseveró: 
“Nosotros, por un lado, celebramos la 
nueva exposición en medios nacionales 
porque ayuda a la búsqueda, y cada vez 

que hubo exposición mediática nos ha 
generado nuevas líneas investigativas”
“En lo que respecta a la nena de San 

Juan, el tema ya lo teníamos agotado en 
el mes de diciembre, cuando llego la in-
formación de los juzgados de San Juan, 
que indican que, en abril del año 2006, 

donde se dispuso la adopción plena de 
la nena”, dijo en declaraciones a ‘Perio-
dismo’ que se emite en Radio Provincia.
“La nena nació después que Sofía, te-
nemos el acta de nacimiento, y después 
del nacimiento, la mamá, cedió su mater-
nidad, que era permitido por el Código 
Civil anterior, a este matrimonio, que ter-
mina adoptando la nena. Esto significa 
que fueron dos años y medio antes de la 
desaparición de Sofía”, dijo Ibarra.
“Previo a la adopción plena, la tuvieron 
como familia guardadora, eso me lleva a 
mí a decir que no puedo forzar un ADN; 
no tengo elementos jurídicos para pedir 
un ADN compulsivo, por otro lado, nada 
impide que si ella –la joven sanjuanina- 
ahora con 18 años, quiere hacer un ADN 
voluntario, lo haga”, explicó como una 
alternativa.

LA INFORMACIÓN 
NO CHEQUEADA: 

“ME GENERÓ SORPRESA”

Consultado el abogado acerca de la ma-
nera en que se emitió la información, 
Ibarra indicó: “A mí me generó sorpresa, 
porque empiezo la mañana, viendo Amé-
rica y me sorprendió. Cuando manifes-

taron que ante la negativa del pedido de 
ADN y el 80 por ciento de similitud, que 
no estaba en el expediente, es más, nunca 
hubo una negativa, pienso que se debe 
recurrir a las fuentes”.
En este sentido, el abogado sostuvo: 
“María Elena es la punta de lanza y la 
que motiva y que lleva toda la informa-
ción todo el tiempo, y mi misión es más 
bien, llevarlo al ámbito jurídico, y decir lo 
que se puede o no, tener acreditado en la 
causa”, aseguró el Dr. Francisco Ibarra.

ACERCAMIENTO, PERO SIN 
CONTRATO AÚN PARA UNA SERIE 
SOBRE LA CAUSA SOFÍA HERRERA

Otra de las informaciones que surgió en 
las últimas horas, tiene que ver con la 
posible realización de una serie sobre la 
investigación de la desaparición de Sofi, 
a pocos meses de cumplirse los 15 años 
desde ese hecho.
Por su parte, María Elena Delgado con-
firmó a Provincia 23 que hubo un acerca-
miento con una productora audiovisual, 
pero aún no hay ningún contrato firma-
do, ni cosa similar. “Fue charla, pero to-
davía no hay nada”, sostuvo la mamá de 
Sofía.

Río Grande.- “Tenemos un auto de procesamiento que 
se encuentra firme, y ya formulé la elevación a juicio. 
Entiendo que la Fiscalía hizo lo propio, y ahora faltaría 
el procedimiento de incorporación de las pruebas, y lue-
go la fecha de juicio oral”, sostuvo el abogado Francisco 
Ibarra, quien representa a la familia del joven fallecido.
“Nosotros acusamos por homicidio culposo y negli-
gente de un vehículo automotor, entendemos que esta 
acreditada la responsabilidad de Sopena y esperamos el 
juicio oral”, aseguró.

EL HECHO

El trágico accidente ocurrió el 28 de octubre de 2021, 
aproximadamente a las 23:50,
cuando el joven Santiago Liquín, alumno de secundaria 
en el colegio Antártida Argentina se dirigía a una fiesta 
estudiantil que se llevaba a cabo en el cono de sombra 
de la ciudad de Río Grande.
Al intentar cruzar la avenida San Martín, a la altura de 
Finocchio, Liquín y su compañero de la misma edad, 
Matías Ezequiel Berger, fueron impactados por el ve-
hículo que comandaba Sopena, provocándoles lesiones, 
de las que Berger pudo recuperarse, pero Santiago Li-
quín no logró sobrevivir al impacto.
El 1 de febrero de 2022, una vez completadas las actua-
ciones correspondientes, el Dr. Daniel Cesari Hernan-

dez dispuso el doble procesamiento de Sopena, único 
imputado por el hecho.
El magistrado en ese momento, utilizó dos figuras para 
procesar al hombre de 44 años que guiaba la Dodge 
Journey: “homicidio culposo” por la muerte de Santia-
go Liquín y “lesiones leves culposas” por las lesiones 
ocasionados a Matías Berger.
Además, hay dos agravantes clave que se desprenden 
del expediente que lleva el juez Cesari y es que Sopena 
viajaba a una velocidad que superaba los límites estable-
cidos para esa vía por ordenanza y lo hacía además con 
alcohol en sangre (0,32 g/l).
Cuando todo parecía encaminado a cerrar las actua-
ciones, intervino la Cámara de Apelaciones para anular 
el procesamiento, al entender que no habían quedado 
claras en el expediente algunas circunstancias del acci-
dente.
En este sentido, y a fin de responder a las dudas de los 
camaristas, Cesari ordenó una reconstrucción del he-
cho, que se llevó a cabo el 15 de junio de 2022, en un 
marco conmovedor que renovó la angustia de las fami-
lias de ambos chicos, como así también el conductor de 
la camioneta.
Para ello, se dispuso recrear lo acontecido en el mismo 
escenario y en día y hora que representaran fielmente 
las condiciones imperantes aquella fatídica noche del 28 
de octubre de 2021.

Río Grande.- Se trató de una vivienda de dos plantas, en 
la cual se constató que por la radiación de calor de un 
tiraje de calorama, se produjo un sobrecalentamiento 
en la tirantería.
El fuego fue sofocado por personal de bomberos vo-
luntarios y de policía.
No hubo lesionados.

A meses de cumplirse 15 años de la desaparición de Sofía

“No tengo elementos jurídicos para pedir 
un ADN compulsivo”, sostuvo el Dr. Ibarra
Se trata de un informe emitido por un canal de alcance nacional, que pone en debate una vez más, una línea investigativa sobre una joven sanjuanina 
que tiene algunas similitudes físicas con Sofía Herrera. Ya en diciembre del año pasado, el juzgado de Instrucción de Río Grande, contaba con toda la 
documentación que daba cuenta que aquella joven, poseía toda la documentación de su adopción, y, de hecho, su nacimiento, fue dos años y medio des-
pués de la desaparición de Sofía. El Dr. Francisco Ibarra fue tajante, “no tengo elementos jurídicos para pedir un ADN compulsivo”. Asimismo, María 
Elena Delgado dijo que hay una aproximación con una Productora de contenidos audiovisuales, aunque aún, no existe ningún contrato firmado.

“No tengo elementos jurídicos para pedir un ADN compulsivo”, sostuvo el Dr. 
Ibarra, respecto de la joven sanjuanina, que tiene similitudes físicas con Sofía 
Herrera.

Principio de incendio sobre una vivienda fue con-
trolado rápidamente.

En Margen Sur

Principio de incendio 
sobre una vivienda 
fue controlado 
rápidamente
El principio de incendio ocurrió ayer, alrededor 
de las 11 de la mañana, sobre una vivienda en 
calle Paraíso 467 de la margen sur

La imputación sobre Germán Sopena es “homicidio culposo”

La causa por la muerte de joven 
Santiago Liquin está próxima a 
llegar a juicio oral
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Río Grande.- La ESI Ley 26.150 ‘Programa Nacional de 
Educación Sexual Integral’, fue promulgada en el 2006 
para que sea aplicada en todos los establecimientos esco-
lares de todos los niveles y modalidades, tanto de gestión 
pública como privada.
“En estos diecisiete años, la Ley fue aplicada de diferen-
tes maneras y no en todo el territorio nacional. Esto ge-
neró grandes problemas en diferentes comunidades edu-
cativas. En medio de tantas controversias y ante la falta 
de lineamientos claros para la correcta aplicación de la 
Ley, en el 2019 un grupo de la ciudad de Rosario en la 
provincia de Santa Fe, creó ADORA, Asociación de Do-
centes de Reino de la República Argentina, con el objeto 
de ‘Mejorar el Sistema Educativo’ en toda nuestra amada 
Nación”, explicaron desde la entidad cristiana.
Lo que comenzó con un pequeño grupo de docentes 
en diferentes unidades educativas de una ciudad, cuatro 
años después, se convirtió en una Red Federal que nuclea 
a docentes con valores cristianos, “dispuestos a hacer una 
contrapropuesta a las sugerencias y los lineamientos que 
propone el Ministerio de Educación a nivel nacional y 
provincial”, agregan.
El presidente de ADORA es Adrián Castelli, Profesor de 

Economía y Administración; Licenciado en Ciencias de 
la Educación, Conferencista y Autor de Libros.
El próximo fin de semana se presentará en nuestra pro-
vincia para dar el ‘Taller de ESI con Base Científica y en 
Valores’, sin ideologías.
Los encuentros serán en la ciudad de Ushuaia, el día sá-
bado 17 de junio de 9 a
16 horas en el Centro Cultural Actuar, Independencia 
700, B° Bahía Golondrina y en la ciudad de Río Grande, 
el lunes 19 de Junio de 15 a 20hs en el Auditorio Hay 
Vida en Jesús, Piedra Buena 656.
La convocatoria es para todos los docentes que no acuer-
dan con la impronta que quieren darle a la Ley, sino que 
desean poder aplicarla en su totalidad y con los valores 
científicos y morales, respetando el contenido de la Ley, 
la Constitución Nacional y Provincial y el Ideario Ins-
titucional de cada escuela, respetando y valorando a la 
familia como base y sustento de la Educación. También 
está destinada para padres, catequistas, grupos de scouts, 
maestros de Escuelas Bíblicas, instructores.
Es gratuita y se está gestionando la Resolución Ministe-
rial para que sea declarada de Interés Educativo y se asig-
ne puntaje a los docentes participantes.

Para realizar cualquier consulta, los interesados po-
drán dirigirse a los siguientes teléfonos: 2964569278 - 
2964456070 - 2901651903 o al correo adoratdf@gmail.
com

Ushuaia.- La responsable del área, Nata-
cha Aldalla indicó que “para nosotras es 
muy importante este tipo de fechas, por-
que justamente lo que buscamos desde la 
gestión del intendente, Walter Vuoto es 
empoderar y fomentar la autonomía eco-
nómica de las mujeres de nuestra ciudad 
a través de sus emprendimientos”.
 Por esa razón, la propuesta del sábado 
17 convoca a emprendedoras que quie-
ran comercializar sus trabajos, para ello 

deberán completar en el transcurso de la 
semana, un formulario que se encuentra 
disponible en las redes sociales de la Se-
cretaría de la Mujer. A su vez, Aldalla re-
cordó que sigue disponible la plataforma 
que reúne a las emprendedoras: Nosotras 
Hacemos , y “siempre invitamos a quie-
nes tienen promociones o novedades, a 
que nos etiqueten en las redes porque de 
esa manera lo replicamos, buscando con-
tribuir con la difusión de la propuesta”.  

La funcionaria observó que “la perspec-
tiva de género en los últimos años nos 
permitió pensar que otro tipo de pater-
nidades son posibles. Fueron muchas las 
generaciones que tuvieron padres distan-
tes, padres muy serios porque estaban 
abocados al trabajo durante todo el día y 
poco se comprometían con la crianza de 
las infancias, pero hoy podemos ver que 
ese paradigma y ese estereotipo de pater-
nidad se convirtió en algo más lejano”. 

En tanto, concluyó que “para nosotras, 
es muy importante acompañar este tipo 
de procesos donde esas paternidades se 
van deconstruyendo, y vamos conocien-
do las nuevas conformaciones familiares, 
y que más allá de los lazos sanguíneos o 
no de quien paterna es muy valioso reco-
nocer que la paternidad es una tarea que 
se elige todos los días y que se ejerce con 
profundo amor y compromiso hacia las 
infancias y adolescencias”.

Desde el Corazón de la Provincia Bicontinental

Taller ESI Científica y en valores
El Lic. Profesor Adrián Castelli, presidente de ADORA, brindará sendos talleres a docentes, uno en Ushuaia y otro en Río Grande, en forma totalmente 
gratuita. Desde la organización de estos eventos explicaron que el ‘Taller de ESI con Base Científica y en Valores’, sin ideologías, “es para todos los docen-
tes que no acuerdan con la impronta que quieren darle a la Ley, sino que desean poder aplicarla en su totalidad y con los valores científicos y morales, 
respetando el contenido de la Ley, la Constitución Nacional y Provincial y el Ideario Institucional de cada escuela, respetando y valorando a la familia 
como base y sustento de la Educación”. Las ponencias serán acompañadas por la profesora Gabriela Marino.

Municipalidad de Ushuaia

La Secretaría de la Mujer realizará este sábado la 
tradicional Expo Día del Padre
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Ushuaia.- Se trató de un espacio destina-
do a fomentar la excelencia en la investi-
gación jurídica y promover la formación 
académica de calidad en el ámbito legal.   
 Durante el segundo encuentro tuvo lugar 
la presentación del libro, “Cómo hacer y 
defender una tesis”, cuyo prólogo fue de 
autoría del Juez del Superior Tribunal de 
Justicia, Dr. Javier Darío Muchnik.    
En la presentación, el Dr. Muchnik hizo 
un repaso por los objetivos principales 
que están plasmados en esta obra biblio-
gráfica y destacó que “uno de ellos está 
directamente vinculado a que los alumnos 

culminen la etapa de formación que inicia-
ron, es decir que cumplan con ese propó-
sito inicial que los motivó a capacitarse”. 
Con relación al taller, subrayó que “es el 
mayor aporte docente en términos de co-
laboración pragmática con los alumnos, 
con el fin de achicar esa brecha que se 
genera entre el contexto contenedor de 
la cursada y ese espacio de soledad en el 
que tenemos que encarar la confección 
de una tesis”.  
Luego, fue el turno del Juez de la Cámara 
de Apelaciones del Distrito Judicial Nor-
te, Magíster Francisco Cappellotti, quien 

agradeció al Dr. Muchnik por su colabo-
ración con el prólogo de esta obra.   
Aprovechó también la oportunidad para 
agradecer al alumnado de la cátedra del 
Taller Metodología de la Investigación 
de la Facultad de Derecho de la UCES, 
quienes “con sus consultas e interrogan-
tes constantes nos motivaron a encarar la 
formulación de esta obra”, aclaró.   
Para finalizar la inauguración de esta se-
gunda jornada, el Vicepresidente del STJ, 
Dr. Ernesto Löffler pronunció unas pa-
labras de agradecimiento hacia el Presi-
dente del STJ, Dr. Gonzalo Sagastume; 

el Juez, Dr. Javier Muchnik; y las Juezas, 
Dras. María del Carmen Battaini y Edith 
Miriam Cristiano, y el Juez de la Cámara 
de Apelaciones del DJN, Magíster Fran-
cisco Cappellotti. 
El Dr. Löffler, adelantó que este libro 
será el principio de otras nuevas edicio-
nes que abracen a los nuevos desafíos 
que “ya son evidentes en el campo del 
Derecho”, como “la influencia de la In-
teligencia Artificial”.   
Las exposiciones del taller estuvieron a 
cargo de dos expertas en el campo: la Re-
latora del STJ, Magíster Mariana Sánchez 

Caparrós y la Prosecretaria, Magíster Za-
rina Ross.   
Las funcionarias judiciales compartieron 

valiosos consejos sobre el uso de he-
rramientas informáticas muy útiles para 
buscar información, armar la bibliogra-
fía, la compilación de opiniones y la re-
dacción en investigación jurídica. 
 

Participaron, tanto de manera presencial 
como virtual, profesionales y estudian-
tes del ámbito jurídico, agentes y fun-

cionarios judiciales, quienes tuvieron la 
oportunidad de adquirir conocimientos 
y técnicas fundamentales para desarrollar 
investigaciones de calidad en el ámbito 
del Derecho.

Tolhuin.- Siendo las 07.45hs de este 
martes, en Ruta Nacional Nº 3, un ca-
mión Mercedes Benz - ACTROS 2042, 
perteneciente a la empresa Logan, con-
ducido por Fernando Raúl Becerra de 
53 años, colisionó un equino que falle-
ció de modo inmediato.
El camión quedo en condiciones me-
cánicas de circular, poseía la documen-
tación en regla, por lo que continuo su 

marcha.
No hubo personas lesionadas producto 
del evento. Por su parte, Roberto Padin 
se presentó en la zona, y verificó que el 
equino no poseía chip, ni marca de pro-
piedad.
Se realizaron las gestiones correspon-
dientes para la remoción del animal, el 
cual, si bien no obstruye la calzada, se en-
cuentra posicionado sobre la banquina.

Con amplia participación

Finalizó con éxito el “Taller de Metodología 
para la Investigación Jurídica”
Más de 200 asistentes participaron, este lunes 12 de junio en la Sala de Audiencias del STJ “Elena Rubio de Mingorance”, de la segunda jornada del 
“Taller de Metodología para la Investigación Jurídica”.  

Finalizó con éxito el “Taller de Metodología para la Investigación Jurídica”.

El Dr. Javier Muchnick, junto al Dr. Ernesto Löffler, y el camarista Francisco Cap-
pellotti. 

El Dr. Cappellotti agradeció al Dr. Muchnik por su colaboración con el prólogo 
de esta obra.   

En Ruta Nacional 3

Camión embistió a un caballo
El siniestro vial se registró en las primeras horas de la mañana de este 
martes, cuando un camión Mercedes Benz impactó a un equino, que murió 
en el lugar. El conductor resultó ileso, y la unidad no presentaba mayores 
daños, por lo que continuó su circulación.

Camión embistió a un caballo cuando circulaba por la Ruta Nacional 3.



Tierra del  Fuego, miércoles 14 de Tierra del  Fuego, miércoles 14 de JUNIOJUNIO   de 2023de 2023 Pag. 21PUBLICIDADPUBLICIDAD Pag. 21DEPORTESDEPORTES

JUGUETERIA QUINIELA ALMACEN REGALERIA DIARIOS Y REVISTAS CARGA VIRTUAL FOTOCOPIAS

gran variedad en
VINOS Y BEBIDAS

SUCURSAL  

AEROPUERTO INT.

Tel.: 02964 – 420977

VIEDMA 777

CASA CENTRAL

Tel.:02964 – 433665

Río Grande.- Más de doscientos compe-
tidores se hicieron presentes en el Polide-
portivo Alejandro “Guata” Navarro para 
disfrutar de este Torneo que reunió a es-
cuelas de Río Grande, Ushuaia y Punta 
Arenas.

La anfitriona fue la Escuela Municipal 
de Karate-Do Shotokan JKA, a cargo 
del Sensei Vicente Sosa. También repre-
sentaron a la ciudad, el Dojo Sakura, el 
Club Sergio Andrade, el Dojo Sochin y 
el debutante Dojo Masatoshi Nakaya-
ma. Por su parte, los visitantes fueron el 
Club Shotoyuku - El Palomar y el Dojo 
Kaupen de Ushuaia, junto a Samurai de 
Punta Arenas.
Durante el acto de inauguración el Ge-
rente de la Agencia de Deportes, Cultura 
y Juventud, Sebastián Bendaña, expresó 
“desde que comenzamos la gestión bus-

camos el crecimiento íntegro de los de-
portes de combate, y venimos marcando 
ese camino con el objetivo de que las y los 
chicos de la ciudad tengan más espacios 
para desarrollarse”.
Por otro lado, destacó el acompañamiento 

de las familias que llegaron hasta nuestra 
ciudad, y recordó que “Río Grande es un 
lugar de brazos abiertos que siempre es-
pera recibir a todos de la mejor manera”.
Tras más de diez horas de competencia 
en la parte final se realizaron las com-
petencias más relevantes de esta Copa 
donde en Kumite (Combate) individual 
los ganadores fueron Aldana Amorós e 
Ignacio Álvarez, en tanto que esta moda-
lidad por equipos se la adjudicó el equipo 
de la Escuela Municipal conformado por 
Eliana Gómez, Aldana Aquino y Fabio-
la Jara. Por último, la Copa Karless se la 

llevó el representante de Punta Arenas, 
Máximo Contreras.
El Municipio continúa invirtiendo y 

acompañando a sus deportistas en el de-
sarrollo de sus actividades, haciendo de 
Río Grande la ciudad del deporte.

Municipio de Río Grande

Se realizó la Tercera Edición de la 
Copa Carlos Kaless en Karate Do
El Polideportivo Alejandro “Guata” Navarro albergó a más de doscientos competidores en una nueva edición de este premio que contó con la presencia de 
escuelas locales, de Ushuaia y Punta Arenas, ya que se trata de la tercera edición de la Copa Carlos Kaless de Karate Do, en homenaje al primer maestro 
que difundió el estilo Shotokan en Río Grande.
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Río Grande.- Una vez más las instalaciones del comple-
jo deportivo del (CEC), volvieron a vibrar al unísono 
el domingo 11 de junio desde las 11.00 horas con el 
inicio de la primera fecha de este ya tradicional Torneo 
“Amistad 2023” que reúne en esta ocasión a veintinueve 
equipos en la categoría libre representando a diversos 
comercios y empresas del gremio mercantil que residen 
en nuestra ciudad, y que en esta oportunidad, se vivió 
una jornada muy especial en los siete encuentros que se 
desarrollaron; que debo decir, fue de forma exitosa, ya 
que las ‘acaloradas populares’ que en cada cotejo fueron 
alegremente desbordadas por familiares, amigos y fie-
les seguidores de este evento que se disputa hace varios 
años, hizo temblar las estructuras edilicias con festejos, 

cánticos y ese aliento contagioso que transformó a este 
evento en una gran fiesta familiar, objetivo primordial 
desde la organización, felicitaciones y a continuar de 
esta manera en todas las fechas que se disputarán.
Al respecto dialogamos con el secretario general del 
(CEC), Eusebio Barrios que nos detalló lo siguiente:
“La verdad es que estamos muy contentos desde la or-
ganización por la buena aceptación de todos los afilia-
dos al gremio que se sumaron para esta nueva edición 
del Torneo Amistad 2023, ya que en esta ocasión están 
participando veintinueve equipos en total que repre-
sentan a diversos comercios y empresas radicadas en 
nuestra ciudad, así es que es una gran satisfacción poder 
compartir estos lindos momentos con todas y todos los 
compañeros de trabajo y sus familias”.
“También quiero destacar el buen nivel de juego que 
cada equipos fue aplicando en el campo de juego en 
esta primera fecha, es evidente que para esta nueva edi-
ción los muchachos se han organizado muy bien, y por 
supuesto, los compañeros vienen a jugar y a divertirse 
entre todos, y si existe la posibilidad de salir campeones, 
que mejor no, y debo destacar por sobre todas las cosas 
el muy buen comportamiento de todos, así vale la pena 
organizar este lindo evento que hace ya muchos años se 
realiza, y lo lindo es que reúne a toda la familia mercan-
til, la verdad es que estoy muy conforme por como todo 
se viene desarrollando”.
“Quiero destacar también el buen disfrute de todos y el 
poder observar la tribuna completa y la cantidad de ni-

ñas y niños que hoy nos acompañan, y como alientan a 
sus equipos, está muy bueno lo que comenzamos a vivir 
el fin de semana, que en realidad estas son las acciones 
que el gremio ofrece a todos los afiliados mercantiles 
el de poder pasar un muy buen momento y venir a di-
vertirse, pasarla muy bien y en familia, que como dije 
anteriormente, es el principal objetivo del sindicato, que 
todas y todos disfruten de estos lindos momentos de 
recreación, así vale la pena”.
“Contarte además que para esta nueva edición, todos 
los equipos que están participando, tuvieron la oportu-
nidad de armarse a su criterio y conformar el equipo a 
su gusto, que por supuesto -siempre que sean afiliados 
al gremio-, que es la condición primaria, así es que, en 

esta ocasión hay compañeros de trabajo que represen-
tan a varios comercios en un mismo combinado, y la 
verdad es que debo decir que este año se organizaron 
mucho mejor, y esto les ha permitido tener una mayor 
competitividad, que si bien el evento es participativo, 
pero bueno, cuando ingresamos al campo de juego, to-
dos queremos ganar el máximo galardón que otorga el 
CEC”.
“Para cerrar te quiero comentar que el martes 20 de ju-
nio -que es feriado nacional-, a partir de las 14.00 horas 
en el complejo deportivo del CEC, estaremos realizan-
do otra jornada especial y con muy buen futsal donde 
podremos disfrutar nuevamente de siete partidos de pri-
merísimo nivel, así es que toda la familia mercantil está 
invitada a vivir una linda jornada junto a sus familiares 
y amigos, y también quiero agradecer especialmente al 
cuerpo de delgadas y delegados que hace posible que 
este evento se realice de forma exitosa, a todos muchas 
gracias”, finalizó.
Detallando a continuación los resultados de la prime-
ra fecha y la nueva programación para el martes 20 de 
junio.
Resumen de los partidos
Partido 1 – categoría libre – inicio: 14.00 horas
Mesa: Tironi/Fernández – árbitros: Gordillo/Cuevas
Saque inicial: Los del Duede
Los del Duende 1 Los Gambetas 2
Goles
Los del Duende, (5) Jesús Liendro 1.

Los Gambetas, (7) Marcos Cata 2.
Partido 2 – categoría libre – inicio: 15.00 horas
Mesa: Tironi/Fernández – árbitros: Gordillo/Cuevas
Saque inicial: De La Costa
Anónima 35 7 De La Costa 3
Goles
Anónima 35, (4) David Romagnach 1, (10) Jorge Ha-
berkor 2, (3) Matías Garro 2, (6) Matías Torres 1, (7) 
José Vargas 1.
De La Costa, (6) Juan Lema 2, (9) Germán Vidaurre 1.
Partido 3 – categoría libre – inicio: 16.00 horas
Mesa: Tironi/Fernández – árbitros: Campano/Vera
Saque inicial: Kalem TDF
Kalem TDF 7 Maxiconsumo 0
Goles
Kalem TDF, (10) Lucas Cruz 2, (11) Braian Álvarez 1, 
(15) Tomas Novillo 4.
Partido 4 – categoría libre – inicio: 17.00 horas
Mesa: Tironi/Fernández – árbitros: Campano/Vera
Saque inicial: Borussia
Onas Corralón 4 Borussia 8
Goles
Onas Corralón, (10) Ezequiel Villeuta 2, (4) Matías Pai-
sani 1, (9) Gustavo Cárdenas 1.
Borussia, (7) Gonzalo Gómez 2, (9) Jorge Barría 2, (10) 
Rubén Camos 3, (8) Rodrigo Pavón 1.
Partido 5 – categoría libre – inicio: 18.00 horas
Mesa: Tironi/Fernández – árbitros: Campano/Vera
Saque inicial: Fire Control
Fire Control 2 Limpo Chacra 3
Goles
Fire Control, (14) Osvaldo Juárez 1, (7) Martín Guerra 
1.
Limpo Centro, (5) Ezequiel Romano 1, (7) Maximiliano 
Castillo 1, (8) Julio Baiza 1.
Partido 6 – categoría libre – inicio: 19.00 horas
Mesa: Tironi/Fernández – árbitros: Cueva/Gordillo
Saque inicial: Serpi FC
Serpi FC 4 Pollo Austral 3
Goles
Serpi FC, (5) Miguel García 1, (10) Ramón Miranda 2, 
(8) Roberto Garcete 1.
Pollo Austral, (8) Juan Bruno 1, (3) Nicolás Roldán 1, 
(5) Facundo Burgos 1.
Partido suspendido por la organización a los quince mi-
nutos del segundo tiempo.
Partido 7 – categoría libre – inicio: 20.00 horas
Mesa: Tironi/Fernández – árbitros: Cueva/Gordillo
Saque inicial: Rojinegro
Rojinegro 13 Domingo Granja 2
Goles
Rojinegro, (9) Diego Cabral 3, (3) Marcelo Acosta 1, 
(6) Bruno Bussi 2, (11) Heloin Martínez 2, (10) Lucio 
Aldeco 3, (7) Leonardo Sepulveda 2.
Domingo Granja, (10) Abel Díaz 1, (2) Patricio Romero 
1.
Fixture – martes 20 de junio
Partido 1 – categoría libre – inicio: 14.00 horas
Compass BGH vs. La Fueguina
Partido 2 – categoría libre – inicio: 15.00 horas
Los Paisas vs. El Rejunte
Partido 3 – categoría libre – inicio: 16.00 horas
Diarco RG vs. Ensalada Mixta
Partido 4 – categoría libre – inicio: 17.00 horas
La Scaloneta vs. Chimuelos FC
Partido 5 – categoría libre – inicio: 18.00 horas
Academia FC vs. Malvinas
Partido 6 – categoría libre – inicio: 19.00 horas
Hiper vs. Indestructibles
Partido 7 – categoría libre – inicio: 20.00 horas
La Fusión vs. Media Naranja

Futsal

Se realizó la primera fecha del Torneo 
Amistad C.E.C. 2023
El domingo 11 de junio a partir de las 14.00 horas en las instalaciones del complejo deportivo del (CEC), ubicado en Islas Malvinas N° 998, el gremio 
mercantil concretó la primera fecha del Torneo “Amistad 2023”, que cuenta con la participación de veintinueve equipos en la categoría libre.

El equipo de Kalem TDF, categoría libre.
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Río Grande.- Las Olimpiadas Escolares están destina-
das a todas y todos los estudiantes de sexto grado de las 
escuelas primarias de la provincia, tanto públicas como 
públicas de gestión privada, con el objetivo de ofrecer 
convivencias deportivas y recreativas, favoreciendo los 
encuentros entre estudiantes de diferentes instituciones 

educativas.
En esta oportunidad, en la ciudad de Río Grande parti-
ciparon 200 estudiantes por turno en ambos días, desa-
rrollándose en dos jornadas con un total de 20 escuelas 
participantes, entre ellas las Escuelas Provinciales N°2, 
4, 7, 8, 10, 14, 19, 20, 21, 23, 27, 32, 35, 42, 44, 43, 

E.P.E.I.M, E.M.E.I, E.A.D.E.B y Don Bosco. En tanto 
en la ciudad de Ushuaia, se realizó el cierre por partes, 
juntando dos instituciones en diferentes días.
Ahora se continuará con Mini Handball por un período 
de dos meses de trabajo con todas las escuelas inscrip-
tas, llegando a un cierre en la primera semana de agosto.

Gobierno provincial

Cientos de estudiantes participaron de la disciplina 
Mini Atletismo en las Olimpiadas Escolares
El Ministerio de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología de la provincia de Tierra del Fuego, AeIAS, a través de la Coordinación Provincial de Edu-
cación Física, llevó adelante el cierre de Mini Atletismo en el marco de las Olimpiadas Escolares.
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EVILLANO S.R.L.S

Masiva 3° edición de las Olimpiadas Newsan con la parti-
cipación de estudiantes de la provincia. La misma se llevó 
adelante en dos jornadas simultáneas tanto en la ciudad 
de Ushuaia como en la ciudad de Río Grande. En la pri-

mera fueron evaluados 640 estudiantes del nivel secun-
dario y en la segunda jornada más de 120 estudiantes del 
nivel primario en toda la provincia.
Esta propuesta de Newsan tiene como objetivo pro-
mover y despertar el interés de las y los estudiantes por 
la educación y el conocimiento basadas en los princi-
pios de libertad, integración social, de participación e 
igualdad de oportunidades, mediante una sana com-
petencia donde se ponen en juego la creatividad, la co-
municación y el trabajo en equipo entre sus participantes.                                                                                                                                   

La competencia está conformada por equipos con no más 
de tres participantes, contando con encuentros virtuales 
semanales asincrónicos, con la ayuda de tutores externos 
y escolares y acceso al campus virtual de Newsan para 

descargar contenidos y desafíos semanales con premios.
Mirta Weiss, jefa del área de Responsabilidad Social de 
Newsan, destacó que “estamos sorprendidos y muy fe-
lices de la convocatoria en esta primera fase que es in-
traescolar. Luego, la segunda fase será zonal y la tercera 
la final, donde rendirán todos juntos en la ciudad de Us-
huaia”.
Cabe señalar que esta primera fase intraescolar se realizó 
en la ciudad de Ushuaia en cada establecimiento educati-
vo, en tanto que en la ciudad de Río Grande se desarrolló 

la primera jornada con estudiantes del nivel secundario 
en instalaciones del Gimnasio del Colegio “Cmte. Luis 
Piedrabuena” y la segunda jornada con estudiantes del 
nivel primario en el SUM del Centro Cultural Yaganes.
Asimismo, Waiss remarcó que “nos enorgullece ver el 
entusiasmo de las y los chicos, que puedan participar en 
equipo y ver la matemática desde otro punto, no sola-
mente como una matemática cuadrada, donde pensamos 
que tiene que ser todo exacto, sino que descubran que 

puede haber un montón de posibilidades para encontrar 
la respuesta al problema planteado, y se ve que despierta 
el interés, la participación en equipo y descubrir nuevas 
facetas de la matemática que sin dudas, los va a enrique-
cer”.

Participaron estudiantes de la provincia 

Masiva 3° edición de 
las Olimpiadas Newsan
El Ministerio de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología de la provincia acompañó a la Empresa 
Newsan en la 3° Edición de las Olimpiadas Newsan – Desafíos de conocimiento, nucleando a insti-
tuciones educativas tanto públicas como privadas.


